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RESTAURACIÓN DE LA IGLESIA 
las obras de restauración de la iglesia 

están muy avanzadas. El Pórtico de Santa 
Catalina ha sido concluido. El nuevo chapitel se 
instalará en el año 2002 y la Parroquia ha 
iniciado una nueva campaña para recaudar 
fondos. 

DEPURADORA 
RESIDUALES 

DE AGUAS 

La Solana tendrá una depuradora 
de aguas residuales que sustituirá el sis~~ma 
utilizado en las actuales lagunas de oxidación. 
El proyecto es ambicioso como atestigua su 
coste, en torno a los 739 millones de pesetas. 

NUEVO PROYECTO DE 
CANTERA 

El CF La Solana inicia su 

nuevo proyecto de cantera. La 

temporada en Primera Autonómica 

será difícil pero tal vez apasionante. 

Un reto que pondrá a prueba la clase 

de nuestros jugadores y la fidelidad 

de la afición con los suyos. 

este número: 

MES CALIENTE EN LA POLÍTICA 
LOCAL 

El mes de agosto ha sido caliente entre 
los políticos locales. Cruce agrio de declaraciones 
que implicó al portavoz popular, al alcalde y a la 
concejala de obras. Y es que los políticos no paran 
de tener sus "roces" ni en verano. 

REESTRUCTURACIÓN DEL 
VINE DO 

Las organizaciones agrarias 
apuestan por el Plan de Reestructuración 
del Viñedo. Los sindicatos solaneros han 
ofrecido charlas y asambleas en las que 
coinciden en señalar como "ocasión única" 
el actual plan. 
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EDITORIAL 

Nuevo curso y absentismo 
escolar 

La salida de este número de GACETA prácticamente 

coincide con el inicio de un nuevo curso escolar y aunque 

primeramente las aulas se abren para los alumnos de 

educación primaria. no pasarán muchos días para que 

acudan a las mismas, otra vez, las clases de secundaria. Un 

nuevo curso, el 2000/2001, comienza y en estos primeros 

días los medios de comunicación volveremos a ofrecer 

datos estadísticos sobre número de alumnos, aulas, 

carencias en las mismas, además de hablar de un curso que 

se iniciará por completo con la administración autonómica 

corno responsable de la educación en Castilla-La Mancha. 

Pero además de todos esos datos el nuevo curso nos traerá 

otros que no se dan al inicio de las actividades lectivas, 

pero de los que se habla y mucho a lo largo de los meses 

siguientes. Nos referirnos al absentismo escolar, una 

ausencia de las aulas a las que antes denominábamos 

"novillos" y que sobre todo en el pasado curso hizo que 

fueran numerosas las llamadas que se lanzaron, tanto 

desde la propia dirección del Instituto Modesto Navarro 

como de la concejalía de Educación del Ayuntamiento, 

informando sobre lo que supone para los propios alumnos 

ese abandono prematuro de las aulas. 

Suponernos que, por desgracia, el nuevo curso puede ser 

un calco de los anteriores. Ojalá y nos equivoquemos y a 

lo largo de los próximos meses el gráfico de inasistencia 

a las aulas vaya en línea descendente. Las cifras nos dirán 

si llevamos o no razón, porque prometernos hacer un 

seguimiento de este tema a lo largo del año y nuestro 

mayor deseo es el de ofrecer datos totalmente diferentes a 

los del curso precedente. 

Muy probablemente no nos equivocaremos si decimos 

que los más interesados en el tema, aunque ellos no lo 

crean y que son los propios alumnos, no lean estas líneas. 

Pero confiamos en que al menos los padres o familiares 

recapaciten en lo que va a suponer de hecho para esos 

jóvenes la ausencia voluntaria de las aulas, cuando tan 

necesario será el poder contar con una titulación que 

certifique si realmente se tiene una formación para afrontar 

los retos que tenemos en un mundo como el nuestro. 

Es hora de tornar con responsabilidad el tema de la 

educación, de la formación en definitiva. Sobre todo si 
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queremos que nuestro pueblo no se quede estancado hay 

que estar preparado. Afortunadamente ahora los padres 

tienen posibilidades para que sus hijos vistan a la última 

moda, desde pantalón a deportivos, coman o beban lo que 

les apetece y lleven un tren consumista igual o quizás 

mejor que en cualquier país de Europa. Y de lo que 

decimos no quitamos ni una coma. Pero donde en más 

casos de los que quisiéramos estamos en plan 

tercermundista es en el de la educación de los jóvenes. 

Sean estas líneas unas llamadas a la conciencia de los 

propios interesados que son los alumnos, pero al mismo 

tiempo a los padres que deben preocuparse de la educación 

de sus hijos. Si ellos no tornan conciencia de la importancia 

de este asunto, por muchos llamamientos de docentes y 

autoridades, desgraciadamente se perderá otro curso para 

muchos y en estos años en los que la tecnología avanza casi 

a velocidad de la luz nadie puede permitirse el lujo de 

perder curso. Y además los padres deben pensar que el 

mejor capital que le pueden dejar a sus hijos es una buena 

formación. 

Veinte años informando 
El pasado mes de julio se cumplían los veinte años 

de esta revista. En julio de 1980 aparecía el primer 

número de GACETA DE LA SOLANA. Desde 

entonces hemos querido ser fiel reflejo del acontecer 

de nuestra localidad. Nacíamos cuando no existía 

ningún medio de comunicación local y en estos 

momentos podemos decir, con orgullo, que somos 

los decanos de la información solanera. Ello supone 

que tanto en medios impresos como en los 

audiovisuales, La Solana no se ha quedado 

estancada. 

En las páginas de GACETA está reflejada la 

historia solanera de los últimos veinte años. A la 

hora de recordar la fecha sólo queremos hacerlo 

para comprometernos en seguir trabajando como 

hasta ahora lo hemos hecho, con la misma ilusión 

del primer momento en ser notarios de la actualidad 

diaria y del sentir de los ciudadanos de La Solana. 
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PHI ERR 
Atención a su Vista. 
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FERIA 2000 
Una feria gigante 

Aurelio Maroto ------

La feria del año 2000 volvió a demostrar que se encuentra entre las más 
importantes de la provincia. La proporción hab itantes-atracc iones demuestra 
a las claras tal afirmación. Además, aunque por razones de ca lendari o, han 
sido las fiestas más largas que se recuerdan. 

El viernes 2 1 de julio se celebró la trad icional ceremonia inaugural , cargada 
de novedades . Por fi n volvieron los gigantes , Don Quij ote y Dulcinea , 
acompañados por unos renovados cabezudos y las bandas de Cornetas y 
Tambores de San Sebastián y Mun icipal de Música. La otra gran novedad fue 
el nuevo arco de entrada al fe rial, una estructura metálica que sustituye al 
obsoleto y viejo arco de siempre. El nuevo Subdelegado del Gob ierno en 
Ciudad Real reali zó su primera visita ofici al a La Solana y "ayudó" en el corte 
de la cinta al alcalde, Diego García-Abadillo, portavoz de la oposición Pedro 
José Martín-Albo y concejal de festejos Manuel Serrano. Después, el primer 
ed il izó nuestra bandera local. El paseo por el fe ri al y la inauguración de la 
expos ición de pintura precedieron al pregón ofici al. 

Nuevos gigantes y remozados cabezudos el día 
de la inauguración . 

J - ;,.. • Autoridades en el siempre tradicional corte de la cinta. El nuevo arco de luces constituyó otra novedad. 

"M . l h l / " e siento so anero asta os tuetanos 
pios de personajes, comercios, trabajos 
o detalles de la vida de hace algunas 
décadas . Un recordatorio con toque nos
tálgico al que acompañó un curioso y 
simpático montaje de los "motes" más 
conocidos del pueblo, por grupos de iden
tidad. Finalizó valorando las pequeñas 
cosas que tanto importaban en las fer ias 
de antaño e invitó a reflexionar sobre las 
posibilidades que nos ofrece nuestro ac
tual sistema de libertades por encima de 

"Me siento solanera hasta los tuétanos 
y presumo de mi pueblo por donde voy" . 
Así de rotundo se declaró Nernesio de 
Lara en el comienzo de su pregón de 
feria. El ex-alcalde y Presidente de la 
Diputac ión no ocultó el alto honor que 
suponía anunciar las fiestas patronales, 
y construyó un pregón bastante original , 
cargado de recuerdos y sentimientos. El 
pregonero rememoró en verso de rima 
libre lo que era La Solana de su infancia. 
Para ello, utili zó siempre nombres pro- regímenes anteriores. Nemesio de Lara durante su pregón. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Feria 2000 
Folklore nacional y ruso 

en la Plaza Mayor 

Grupo de Salamanca. A la derecha, rusas de Vesenn ie Zori . 

La última actuación de la feria en la 
Plaza Mayor llevó otro lleno con la cele
bración del X Festival Folklórico Nacio
nal que organiza la Agrupación Rosa del 
Azafrán y patrocina el Ayuntamiento. 
En primer lugar actuaban los pequeños 
del grupo so lanero, para continuar con el 
grupo de Salamanca Surco, que según su 
responsable Cefe Torres "no sólo quere
mos llevar el baile y cante de Salamanca, 
sino un poco las tradiciones charras". 
Otro de los grupos que intervinieron, 

Buena respuesta en el 1 
Encuentro de Bandas 

de Música 
Las bandas de Fuensalida, Valdepeñas 

y La Solana participaron el 28 de julio 
en el 1 Encuentro de Bandas de Música, 
organizado por el Ayuntamiento en la 
Caseta Municipal. Desfilaron desde la 
Plaza Mayor por diferentes calles y pos
teriormente ofrecieron un concierto. 

Agarimo, de Porriño en Pontevedra, pre
sentaba el rico folklore gallego, igual
mente con ricos trajes y las populares 
gaitas. Cerraron el festival los compo
nentes de Rosa del Azafrán, que estrena
ban la Jota de la Vendimia, aprendida 
del grupo del Centro de Mayores. 

La Plaza Mayor acogía en la noche del 
24 de julio el colorido de los trajes, la 
belleza de las danzas y la musicalidad, 
así como las evoluciones en el escenario 
del grupo ruso Vesennie Zori. 

Exposición y libro de 
Celestino García 

Del 20 al 30 de julio se pudo contem
plar en un local de la calle Feria una 
exposición relacionada con el mundo de 
los toros de Celestino García, con carte
les, fotos y otros elementos del mundo 
de los toros, que ha recogido a lo largo 
de muchos años, con detalles de Mano
lete, Curro Romero o Antonio Bienveni
da entre otros. 
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Buena respuesta a 
los conciertos de 

Feria 
El público respondió de forma acepta

ble a los dos grandes conciertos de Feria. 
El sábado 22 de julio actuó la joven 
Malú, que logró congregar a unas 2.000 
personas y seducir con su bella voz y un 
buen directo. 

Al día siguiente, la gaditana Niña 
Pc,istori llevó a unos 3.000 espectadores 
a La Moheda. Aunque sus seguidores 
disfrutaron coreando algunas de sus can
ciones más conocidas, otros muchos no 
quedaron del todo satisfechos con su ac
tuación. 

En ambos conciertos, celebrados sobre 
el césped de La Moheda, no se registró 
ningún incidente. 

Diplomas y concursos 
agrícolas 

Al igual que en años anteriores se han 
organizado por la cofradía de San Isidro 
y Comisión de Festejos diversos concur
sos agrícolas en la mañana del 23 de 
julio en los que ganaron Pablo Romero 
de Á vila y Javier Contreras. Al día si
guiente, 66 agricultores jubilados reci
bieron un diploma en reconocimiento de 
su labor a lo largo de toda una vida. 
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Feria 2000 

La fe ria eterna 
La fer ia ti ene estampas que la hacen eterna. 

Este reportaj e fotográfico es buen ejemplo de 
el lo . La calle Empedrada y el parque municipal 
vo lvieron a llenarse de puestos y tenderetes de 
venta . T urro neros, tombol eros, he laderos , 
navajeros, jugueteros y los típicos chiringuitos 
de pollos y churros, dieron un olor inconfundibl e 
a feria para regocijo, no sólo de los niños, sino 
también de los más nostálg icos de unos días que 
se esfuerzan por conservar su "glamour" de toda 
la vida. 

Pocas cosas tan típicas como las nubes de algodón. Lo único que ha 
cambiado ha sido el precio. 

El bingo. Ese viejo juego de azar que sigue teniendo sus 
adeptos, también en los días de feria. 

No importa que sus altavoces nos hayan despertado de 
siesta o por la mañana. Los turroneros son fijos cada feria. 

¡Cuidado! , hay que agacharse. Comer berenjenas en la feria 
tiene su particular técnica. 

Aunque las modas cambian y ya están al alcance de los niños 
cualquier época del año, los juguetes siguen ahí. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Feria 2000 

Atracciones de ayer 
y hoy 

Las atracc iones de montar alcanzaron este año un punto 
álgido. El "Flume Ride" fue la instalación más espectacular 
como montaña rusa de agua. Las frescas noches impidieron 
que tuviera un éxito redondo. Tampoco faltó el barco 
pirata y volvieron a triunfar el saltamontes y el rodeo. Para 
los pequeños, gran aceptac ión en los ponys, los coches 
eléctricos y el superclás ico "treni ll o" . También vino el 
zig-zag, el dragón, el castillo de aire o, cómo no, los 
tradicionales caballitos. 

Una feria grande, de pueblo grande, que los feriantes 
agradecen. 

Montar en el toro del "rodeo americano" ya es algo típico 
cada año. Otra vez, ha sido una atracción muy visitada. 

Son animales de carne y hueso. Pero los "ponys" siguen 
siendo un gran divertimento para los pequeños jinetes. 
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Era la gran estrella. El "Flume Ride" llegó para arrasar, pero 
las noches fresquitas dejaron a medias el éxito de la 
atracción. 

Por él no pasan los años. El Trenillo de la bruja es fiel como 
fieles son las generaciones de solaneras que hemos subido 
en sus vagones. 

.,;'' 
.• &11 

Otro amigo habitual es el Dragón. Una pequeña montaña 
rusa que pone los pelos de punta a quien la prueba. 
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HA SIDO NOTICIA 
Nemesio de Lara entra en 

el Comité Federal del PSOE 
Entre los elegidos en el Congreso Re

gional del PSOE en Castilla-La Mancha 
para representar a los sociali stas de la 
región en el Comité Federal del PSOE 
era elegido Nemesio de Lara, quien pre
cisamente figuraba en la lista presentada 
en segundo lugar tras José Bono. Entre 
los elegidos figuraba igualmente otro 
solanera, el diputado al Congreso por 
Cuenca y reelegido secretario del PSOE 

en aquella provincia Máximo Díaz Cano. 
Por otro lado, Nemesio de Lara hacía 
público a primeros de agosto su deseo de 
presentarse a la reelección como secre
tario provincial del PSOE en Ciudad 
Real , en declaraciones realizadas en pri
micia para la emisora municipal Radio 
Horizonte, anunciando que realizará una 
importante renovación en la nueva Eje
cutiva. 

Quince compromisarios del 
PP al X Congreso Provincial 
Un total de quince compromisarios 

solaneras asistirán en octubre al X Con
greso Provincial del Partido Popular, que 
se celebrará en Tomelloso. La elección 
de los mismos se celebró el 20 de julio y 
contó con la participación de setenta afi
liados. Además del presidente local Pe
dro José Martín Albo y del de Nuevas 
Generaciones Ramón Romero de Á vila, 

miembros natos, asistirán doce más re
presentando al partido y otro por Nuevas 
Generaciones. Según declaró a GACE
TA el presidente local de los populares, 
"el noventa por ciento de los compro
misarios ya tienen decidido apoyar al 
actual presidente provincial, José Ma
nuel Rodríguez CaITetero", mientras que 
el resto no ha dicho nada al respecto. 

Vacaciones de niños del Sahara 
.... 

Convivencia en las III Jornadas Multiétnicas 
Por tercer año consecutivo, del 25 de junio al 9 de julio la Asociación 

Ecologista Juna ha celebrado sus Jornadas Multiétnicas. La Plaza 
Mayor ha sido nuevamente el escenario del mercadillo multiétnico, en 
el que se han ofrecido objetos elaborados por emigrantes de diferentes 
países y que preparan asociaciones como Intermón, Sidepaz y Payasos 
sin Fronteras. Además nuevamente se han montado unos talleres de 
trencitasde pelo, trenzas con hilos , bolas y un taller brasileño. Igualmente 
se contó con una convivencia en las Lagunas de Ruidera y por las 
noches se han ofrecido en la Plaza Mayor actuaciones de grupos con 
música suJamericana y Je percusión africana, sienJo numerosas las 
personas que acudieron para escuchar estos ritmos. 
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Diez niños del Sahara han pasado dos meses de las denominadas 
"Vacaciones en paz" con familias de nuestro pueblo. El alcalde Diego 
García-Abadillo los recibía en el salón de sesiones de l Ayuntamiento, 
donde les entregaba diversos obsequios, posando seguidamente para 
GACETA junto a las familias que les han acogido. 

Ayuda a Rumanía 
Desde electrodomésticos a colchones, pasando por máquinas de 

tricotar y coser, además de alimentos y otros objetos, han sido entregados 
por particulares y supermercados en la campaña de ayuda a Rumanía 
que ha organizado Juana Morales Cámara, que el año anterior ya 
preparó la Operación Je ayuJa a Kósovo. Juana Morales señala que 
entre los proyectos tienen previsto montar un comedor en Rumanía. 
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Ha sido noticia 

El chapitel se retrasa hasta el 2002 
La recuperac ión del antiguo chapitel 

en la torre principal de Santa Catalina se 
retrasa hasta el 2002. Los sacerdotes de 
la parroquia anunciaron que el proyecto 
de la obra es muy complicado técni ca
mente y req ui ere tiempo. En cualquier 
caso, el arquitecto Enrique Nuere traba
ja en la conclusión del proyecto definiti
vo. Como muchos recordarán , GACE
TA ya avanzó la estructura del nuevo 
chap itel, réplica del que cayó en 1936. 
La parroquia ha lanzado una campaña 
"pro-chapitel" en la que anuncia que será 
inaugurado el 25 de julio del 2002. 

Aula didáctica para visitantes 

Por otra parte, ha sido anunciada la 

tografías, pane
les con la hi sto
ria de la iglesia 
y otra serie de 
datos para los 
v is itantes. E l 
aul a será insta
lada en la zona 
de los arcos que 
miran a la Plaza 
Mayor, con ac
ceso por la puer
ta denominada 
como capi lla de 
La Generala. 

Pórtico recientemente restaurado. 

Restaurado el Pórtico 

creación de un "aula didáctica" en el Mientras tanto, las obras de rehabilita-

nal. Los últimos trabajos han estado de
dicados a finalizar la restauración del 
Pórtico de Santa Catalina. Por fin se reti
ró ese co lor amarillo que tanta polémica 
había susc itado y se ha term.inado a tiem
po para el Ofrecimiento a la Patrona. 

templo. Se trata de un pequeño museo- ción que lleva la empresa solanera "U riel 
guía turística en el que se colocarán fo- Palomera" se encuentran en su recta fi-

25 alumnos en el curso de 
verano de Cáritas 

Un total de 25 alumnos y 1 O monitores participaron 
en los cursos de verano de Cáritas Interparroquial , 
celebrados en la Casa de la Iglesia y destinados a 
niños de 1° a 6º de primaria. La Asistente Social de 
los cursos, Eva Trapero, declaró sentirse satisfecha 
con el aprovechamiento de las clases, "en un mes no 
se pueden hacer milagros, pero hemos tenido una 
asistencia asidua y una evaluación positiva". Trapero 
recordó que la filosofía es albergar alumnos sin 
recursos, pero "es muy difícil de baremar, por eso 
hemos acogido sólo niños con necesidad de mejorar 
conocimientos". 

El baile del Centro de Mayores 
podría ir a la Plaza Mayor 

El tradicion al baile del Centro de Mayores, 
celebrado el martes 15 de agosto, podría trasladarse 
a la Plaza Mayor. El presidente, Antonio Ortiz, 
admitió que la calle Feria se queda pequeña dada la 
gran cantidad de socios que se congregan. El dúo 
"Uriel-Cantina" y el grupo de baile del centro 
animaron la fiesta en una noche calurosa. 
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Toman posesión 17 nuevos funcionarios 
En un acto celebrado en el salón de plenos del Ayuntamiento 

juraron o prometieron sus cargos los 17 nuevos fun cionarios, 
bien que acceden por primera vez o que promocionan, dentro 
del Plan de Empleo del Ayuntamiento. El alcalde les dirigía 
unas palabras señalando que los funcionarios públicos deben 
asumir la responsabilidad de servir a los ciudadanos y ad minis
tradores de lo público. Concluido el acto recogíamos la imagen 
de todos ellos junto al alcalde, concejal de Cultura y secretario 
del Ayuntamiento. 

Las farmacias cerraron el 11 de julio 
Las cinco fa rmacias solaneras se unieron a la huelga de 

veinticuatro horas que convocó para el 11 de julio el Colegio 
de Farmacéuticos, siendo la primera ocasión que se da en la 
localidad un cierre de este tipo. Las motivac iones que hi cieron 
públicas a través de una nota para el cierre hac ían referencia a 
que con las medidas liberali zadoras del Gobierno se pone en 
peligro el modelo tradicional de fa rmacia en España. 
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Ha sido noticia 

San Cristóbal estrenó ermita 

Aunque no está bendecida todavía, San Cristóbal estrenó ermita en la fiesta del 8 de 
julio, ubicada en el margen derecho de la carretera de Manzanares, donde se inició la 
procesión de la festividad, así como la misa, aunque la verbena tuvo lugar en el 
recinto fe ri al. En la foto vemos el momento en el que la imagen sale de su nueva 
ermita para desfilar por las calles acompañada por coches y camiones. 

·un millón en el 
Calvario 

Las fiestas del ban-io del Cal
vario se celebraron los días 2 y 3 
de julio en honor a la Virgen de 
las Angustias y al final la recau
dación ascendía a un millón se
senta mil pesetas, lo que supone 
una importante inyección para 
las arcas de la cofradía con vis
tas al pago de la nueva carroza 
de la titular. Los actos re ligio
sos, que oficiaba el misionero 
Javeriano Padre Domingo 
Jirnénez, así como las verbenas 
que contaron con la actuación 

de Cantina y U riel, además del grupo de sevi lla
nas de Alfonsa Plata y diversas atracciones de 
feria, llevaron numeroso público a la fiesta. 

San Sebastián, en agosto 

Procesión del Corpus 
Una de las novedades en la procesión 

de l Corpus de este año la supuso la colo
cación de la Banda de Música y autori
dades municipales que cerraban el desfi 
le tras la Custodia. En la foto, la proce
sión pasa por la calle Carrera. 

Cuentas de la cofradía 
de la Virgen del Carmen 

Al igual que todos los años la cofradía 
de la Virgen del Carmen ha celebrado en 
la parroquia de Santa Catalina el 
novenario en honor a su titular, así como 
una misa por los difuntos de la misma el 
17 de julio. 
Según ha informado a GACETA la pre

sidenta de la cofradía, Araceli Arévalo, 
el importe de las cuotas de los cofrades 
se ha entregado a la parroquia de Santa 
Catalina con destino a las obras de res
tauración que se están realizando en el 
templo. 

\ ', 

\ 

Las fiestas de verano de San 
Sebastián pasaron de julio al 
mes de agosto, según declaró 
su presidente Juan José Luna 
para no coincidir con la feria 
al adelantarse sus fechas. Este . 
año se celebraron los días S y 
6 de agosto, con tiempo fres
co y animando las verbenas 
Uriel y Cantina y Manolo y 
sus Teclados, contando ade
más con actos religiosos, ofre
cimiento y puja, consiguién
dose recaudar setecientas mil 
pesetas. 

Superación en las fiestas del Parterre 
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Un total de 1.2 14.000 pesetas se recaudaron en las fiestas del 
barrio del Parterre, en honor a Santa María Madre de la Iglesia, 
celebradas los días 12, 13 y 1 S de agosto. Además de las 
verbenas con Los Incansables y Uriel y Cantina, así corno la 
coronación de la reina y damas, hubo diversos cultos y proce
sión por las cal les del barrio. Con la recaudación del ofrec i
miento se tiene previsto acometer mejoras en la iglesia. 
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Ha sido noticia 
Sustituye al actual sistema de oxidación 

La nueva depuradora de aguas residuales 
costará 739 millones 

La Consejería de Obras Públicas de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha aprobó la nueva depuradora de 
aguas residuales para La Solana. Las 
obras comenzarán en breves fechas y 
sustituirá al actual s istema de depu
ración de aguas que se utiliza, el de 
lagunas de estabilización y oxida
ción, que ya han quedado anticua
das para el uso. 

El alcalde Diego García-Abadillo ha 
confirmado lo que se anunciaba el mes 
de febrero, en la visita del consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, cuando 
asistía a la inauguración de la nueva es
tación depuradora de aguas potables y 
señalaba la necesidad de que se renovara 
el sistema de tratamiento de las aguas 
residuales, ascendiendo el proyecto a un 
total de 739 millones de pesetas. 

Según el alcalde el sistema de la 
nueva depuradora es de los deno
minados convencionales, "y con ella 
se permitirá cerrar en La Solana el 
ciclo integral del agua, tanto en su 
potabilización como en la depura
ción, siendo una obra importante 
para que las aguas residuales se pue
dan verter al río Azuer en unas con
diciones aceptables, sin que afec
ten al medio ambiente de los pue
blos del cauce". 

Actualmente el sistema empleado 
para la depuración de las aguas 
residuales es el denominado de La
gunas de decantación y oxidación, que 
data del año 1983 y que supuso en su día 
una importante innovación, al ser una 
técnica importada de Israel en la que las 
aguas que salen del saneamiento van pa-

Descubre ta accesibilidad del Ford ~ 

Véalo en nuestra exposición 

sando de una a otra laguna, decantando 
las partes sólidas , pero que con el paso 
de los años han perdido su eficacia al 
tratarse de una depuración natural por 
medio de bacterias. 

Venta 
y 

Exposición 
de coches 
NUEVOS 

y 
USADOS 

Avda. Constitución, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

El Cristo del Amor alcanza 
900.000 pesetas 

El X Ofrecimiento y Verbena al Cri sto del Amor logró 
alcanzar las 900.000 pts. en la puja. Récord de recaudación 
que supera en 96.900 pts. la cantidad del año pasado. Los 
actos, celebrados los días 26 y 27 de agosto, contaron con dos 
misas, la tradicional procesión por las calles del barrio y dos 
verbenas. El sábado ameni zó el dúo Cantina-U rie l que anunció 
su di solución, y el domingo lo hi zo "Manolo y sus Teclados" . 

Lo recaudado será una inyecc ión muy importante para los 
proyectos de la Hermandad ele la Vera Cruz, especialmente 
para sufragar los gastos del solar adquirido para albergar las 
carrozas. 

Los nuevos aparcamientos 
quincenales 

Las nuevas señales de aparcamien to quincenal están muy 
bien, aunque tienen sus problemas. La imagen está tomada en 
la calle Carrera a mediodía del 15 de agosto. Los agentes de la 
policía se las ven y desean para que fluya el tráfico. En este 
caso, el coche mal estac ionado es el de la izquierda. Será 
cuestión de acostumbrarse. 

Libro póstumo de 
Manuel Garri Carbonell 

Con el título 'Tierra, mar y cie
lo" ha visto la luz un libro que 
recoge, de forma póstuma, parte 
de la obra del alicantino afin cado 
en nuestra localidad Manuel Garri 
Carbonell , quien fa llecía antes ele 
la salida de este libro ele casi cien 
páginas. El poeta, hombre ele enor
me vitalidad y polifacético, nos 
ofrece parte de su obra en este 

libro que se puede adquirir en las librerías y que dedica a su 
madre, María Carbone!! , y a su mujer, la solanera Antonia 
Agustina González Albo, con reflexiones sobre su vicia, tradi 
ciones y otros muchos temas. 
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Jesús Patón caligrafía 
los orígenes de La Solana 

Este cordobés afincado en el País Vasco y vinculado a La 
Solana por motivos fami liares, ha realizado una recopi lac ión 
de los orígenes de La Solana en letra calígrafa y reflejando en 
papel pergamino los datos existentes sobre la fu ndación de la 
localidad, realizado en cal igrafía gótica, con la decoración de 
gótico internacional y letras capitulares decoradas , en unas 
dimensiones de 50 por 35 cada hoja, realizada la encuaderna
ción de forma artesanal , como hacían los monjes en la Edad 
Media, empleando un cada una de las siete páginas entre 
cuatro y cinco horas de trabajo. 

i53 grados! ¿será 
cierto? 

No se asusten. Julio y agos
to han tenido días calurosos, 
pero no tanto. Este indicador 
de temperatura instal ado a la 
entrada de la carretera de 
Valdepeñas está un poco "su
bido de tono". Lógicamente, 
se trata de un adorno , porque 
lo que es la temperatura real, 
desde luego que no la da. 
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Ha sido noticia 

Unas 29.000 personas pasaron 
por las piscinas municipales 

Alrededor de 29.000 personas han dis
frutado este verano de las piscinas muni
cipales. De ellas unas 3.000 han sido 
abonados. El encargado, Pedro Martín
Zarco, explicó a GACETA que ha sido 
un verano "regular", ya que el calor ha 
venido a ráfagas, sin continuidad. Julio 
fue mejor que agosto , sencillamente por
que hizo más calor. La media fue de 500 
personas diarias, y el día más concurrido 

un domingo con 1.200 bañistas, muchos 
de ellos llegados de poblaciones veci
nas, a pesar de que éstas también cuen
ten con instalaciones parecidas. 

Por fortuna, no se han producido inci
dentes, y el encargado espera que Ja cli 
matización de la piscina de abajo lleve 
mucha más gente, a nadar o para cursos jff:. ., 

de todo tipo, "el pueblo necesita ya una 
piscina climatizada". 

SUCESOS 

Abatido un perro en plena calle 
El Sargento-Jefe de Ja Policía Local, Manuel Marín , fue 

denunciado por abatir a este perro en plena calle. El hecho se 
produjo cuando el funcionario disparó con una pistola contra 
el animal junto a las escalerillas del jardín de Santa Ana. La 
familia considera que no hubo necesidad de hacer algo así, y el 
Sargento afirmó que Jo hizo en defensa propia y que el can era 
peligroso para los viandantes. 

Sofocan un incendio en una panadería 
De esta guisa que muestra la foto captada por GACETA 

tuvieron que actuar los bomberos para sofocar el incendio 
producido en Ja panadería propiedad de Juan Manuel Simón, 
en calle Ancha. El calor del horno cocedero de pan pudo 
calentar una cámara del piso superior y afectar al viejo tejado 
del edificio. Un susto que se quedó en eso. 
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Robos en domicilio en la Feria 
Dos robos se cometieron en domicilios particulares 

en los días de la feria. Según informó la Policía Local 
en la madrugada del 22 de julio era denunciado uno de 
ellos por un veci.no de la calle Peñan-oya, quien señaló 
que le habían sustraído dinero en metálico y joyas tras 
forzar la puerta de entrada. 

Por otro lado, el día 23 era presentada otra denuncia 
por un vecino de la calle Cachicanes en el que los 
asaltantes entraron tras subir el cierre de un balcón. 
Tras revolver diversas habitaciones se llevaron cuarenta 
y cinco mil pesetas. 

Sustracción en la Caseta Municipal 
Un total de nueve menores sustrajeron diversas 

botellas, frutos secos y dulces, además de tabaco, en las 
dependencias de la Caseta Municipal , según 
averiguaciones realizadas por la Policía Local, quien 
comprobó que los menores tenían entre doce y catorce 
años al ser puestos a disposición del Juez de Meno
res. 

Arde un coche junto al Mercado 
A primeras horas de Ja tarde del domingo 30 de julio 

ardía un coche en las cercanías del Mercado Municipal, 
que tuvo que ser apagado por los vecinos y la Policía 
Local. Las causas del incendio pudieron ser debido a 
un cortocircuito en el motor, tras haber realizado el 
vehículo un viaje desde Madrid. 
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POLITICA 
Mes de agosto caliente 

PP y PSOE se enzarzan en un agrio 
duelo dialéctico 

Aurelio Maroto 

La escena política del mes de agosto 
estuvo marcada por el cruce de declara
ciones, no precisamente amistosas, entre 
populares y socialistas. El primer capítu
lo del pequeño "serial" veraniego lo pro
tagonizó el portavoz del PP en el Ayun
tamiento, Pedro José Martín-Albo, lan
zando un duro ataque contra la gestión 
del nuevo equipo de gobierno municipal 
en su primer año de mandato. 

"El alcalde es un 
dictador" 

En rueda de prensa, lo calificó de 
"prepotente, egoísta, orgulloso y sober
bio". También aseguró que es un grupo 
"dividido", llegando incluso a decir que 
"no tienen los bolsillos de cristal". En su 
cascada de acusaciones, habló del grupo 
socialista como "un equipo derrochador 
e inseguro; están durmiendo la siesta, 
acuden a oír y ver cómo se toman las 
decisiones". Particularizó en la primer 
teniente de alcalde, Blasa Delgado, de 
quien dijo "pasa de responsabilidades, 
no informa con objetividad de su com
petencia y cobra 4 millones sin dar el 
rendimiento exigido" . Del alcalde, dijo 
"venirle grande el sillón" y "haber enga
ñado al pasar a un puesto para el que no 
le han votado" . Llegó a llamarle "dicta
dor" y tener excesivos cargos. También 
criticó al concejal de hacienda Francisco 
Jareño, al que reprochó reunir la comi
sión cada dos meses cuando "debería 
reunirse cada quince días". 

"Pedro José es un 
cordero con piel de lobo" 

El alcalde, Diego García-Abadillo, no 
tardó en responder para calificar a Pedro 
José Martín-Albo como "cordero con piel 
de lobo". Dijo que "no creo que real
mente piense eso de nosotros; sólo es 
una estrategia para hacerse fuerte entre 

Socialistas y populares durante la pegada de carteles de las últimas generales. 

los suyos cara a los próximos congre
sos". En cualquier caso, consideró 
"desproporcionadas y repetitivas" las 
acusaciones del edil popular utilizando 
"adjetivos de épocas rancias que fomen
tan el odio y con los que demuestra sus 
propias flaquezas". Sí le recordó sufra
caso electoral hace un año, " tu candida
tura fue la menos votada de la historia de 
tu partido; nosotros ganamos sin enga
ñar a nadie" . Salió en defensa de su 
concejala de obras, Blasa Delgado, "ata
car a Blasa es atacar a todas las mujeres, 
es una crítica sexista". Sobre su sueldo, 
demostró que cobra un neto de 2,6 mi
llones al año, "no 4 como tú dices; sim
plemente cobra lo que otros concejales 
de obras anteriores". 

"Los socialistas no 
aceptan las críticas" 

La contrarréplica de Martín-Albo llegó 
al día siguiente. Defendió que sus mani
festaciones sólo tratan de explicar una 
gestión y que "el problema de los socia
listas es que no saben aceptar las críticas 
cuando lo que queremos es defender el 
derecho de los ciudadanos a la transpa
rencia". Sobre si es cordero con piel de 
lobo indicó que "quien insulta es él; no 
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voy a entrar en ese juego". Negó que 
intente hacer méritos en su partido, "es
toy en política para evitar atropellos a 
los ciudadanos". Insistió en que el alcal
de no fue elegido como tal al no ir como 
número uno y llegó a dudar de que su 
partido confíe en él como candidato en 
las próximas municipales. Volvió a citar 
a Blasa Delgado, "sólo critico su ges
tión". Eso sí, bajó la cifra cuando dijo 
que cobraba "un bruto de 3,2 millones". 

"No hemos engañado a 
nadie" 

La respuesta de la primer teniente de 
alcalde llegó de inmediato. Blasa Delga
do legitimó a Diego como alcalde, "no 
engañamos a nadie; los ciudadanos sa
bían que el alcalde se1ía Nemesio o Diego 
y nos votaron, por eso gobernamos, te 
guste o no". Sobre sus honorarios "pri
mero dices que gano 4 millones, luego 
bajas a 3; en realidad cobro lo mismo 
que mis antecesores". Entre otras cosas, 
finalizó defendiendo la gestión socialis
ta tras 21 años de gobierno municipal, 
"desde el 79 hemos situado a La Solana 
en el mapa de la provincia; ahora tene
mos una sociedad dinámica, solidaria y 
emprendedora". 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno del 30 de junio 

Llegan 250 millones para teatro, piscina 
climatizada y alumbrado 

Paulina Sánchez ----- -

La Consejería de Administraciones Pú
blicas aportará más de 40 millones para 
la climatización de una de las piscinas 
municipales, cuyas obras podrían comen
zar entre los meses de octubre y noviem
bre. Por su parte, la Consejería de Cultu
ra concede otros 200 millones para la 
construcción del nuevo Teatro-Audito
rio en cuatro partidas, 1 millón este año, 
59 el año que viene, 70 en el 2002 y 
otros 70 en el 2003 . Esta ayuda constitu
ye el 50 por ciento del coste inicial del 
proyecto. Los otros 2000 los pondrá el 
Ayuntamiento. Al respecto, fue aproba
da por unanimidad la permuta de 92 me
tros cuadrados con el vecino Segundo 
Alhambra Simón para una parcela del 
teatro en el Polígono A. Por último, la 
Diputación Provincial ha concedido 19 
millones para dotar de alumbrado públi
co al Polígono Industrial y algunas par
tes del Polígono A. 

Todas estas ayudas fueron oficialmen
te conocidas durante el pleno ordinario 
del pasado 30 de junio, en el que tam
bién se informó de otras ayudas de algo 
más de 12 millones para zonas rurales 
deprimidas y otros 2 para mejoras en las 
salas de exposiciones del Don Diego. 

Por otra parte, fue aprobado por unani
midad el proyecto de reparcelación de 
seis unidades en la denominada "Unidad 
de Actuación Norte" , que unirá las ca
rreteras de Manzanares y Tomelloso. El 
alcalde indicó que "se pretende que el 
barrio del Molino de Viento tenga más 
salida, calles, zonas verdes y otras ven
tajas; en futuros años seguiremos con la 
descongestión del tráfico en el casco ur
bano con obras similares". 

Mociones de PP y PSOE 

El grupo popular presentó cuatro mo
ciones, defendidas por su portavoz Pe
dro José Martín-Albo. Comenzó pidien
do que La Solana fuera sede del Día de 
la Provincia o que su elección fuera por 

Terrenos en los que se levantará el Teatro. 

sorteo y se celebrara el 16 de agosto . 
Nemesio de Lara, concejal y a la vez 
Presidente de la Diputación, dijo que la 
provincia son todos sus pueblos y no 
sólo la capital , por eso se ha celebrado 
este año en Manzanares. Sobre el sorteo, 
indicó que "no todos los pueblos tienen 
infraestructuras para albergar ese día", y 
que en cualquier caso, se pretende que 
no sea una jornada elitista como hasta 
ahora. La respuesta no convenció a los 
populares. 

La segunda moción habló de deficien
cias en el Cementerio, caso del depósito 
de cadáveres, distancia entre sepulturas, 
destrucción de ropas, enterramientos de 
abortos o cenizas y sala de autopsias, El 
concejal de Cementerio, Alfonso Casta
ño, aseguró que algunas peticiones ya . 
han sido realizadas y que futuras amplia
ciones se realizarán con la nueva norma
tiva respecto a las sepulturas. Sí fueron 
atendidas instituir un día dedicado a los 
emigrantes para las fiestas de la Virgen, 
la instalación de un Parque Infantil de 
Tráfico y de semáforos en la A venida de 
la Constitución. 

En sus mociones, los socialistas pidie
ron solidaridad con el pueblo de El Sá
hara, aprobada por unanimidad, y apoyo 
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a los agricultores ante el descenso de la 
renta agraria y subida de los carburantes. 
Tras largo debate, el PP se mostró de 
acuerdo con el contenido pero rechazó 
la moción por las críticas al Gobierno de 
Madrid. 

Ruegos y preguntas 

Los populares realizaron hasta doce rue
gos y preguntas. Entre las preguntas, Pe
dro José Martín-Albo preguntó sobre las 
comunicaciones a vecinos para la actua
lización del Catastro, tribunales de opo
sición y exámenes de diferentes plazas 
de funcionarios . La concejala María José 
García-Cervigón pidió el coste de las 
averías del coche de la Policía y vehícu
lo sustituto. Juan de Mata Prieto pidió el 
contrato con Hidrogestión, quien puede 
cortar el agua y reclamaciones por error 
en el cobro del acerado en calle Pilas. 
Valentín Gómez-Pimpollo se interesé por 
la época de solicitud de la variante N-
430, aprobación de conducción de agua 
en diferentes calles, fórmula de contrata
ción del personal y las piscinas munici
pales y calidad del agua potable. 

Al Pleno Ordinario asistieron 11 ediles 
del PSOE y 4 del PP. 
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Vida municipal 
Pleno del 13 de julio 

Aprobado el precio de parcelas en el 
Polígono Industrial 

Paulino Sánchez ------

El pleno del Ayuntamiento de La Sola
na aprobó en la tarde del martes 13 de 
julio el pliego de cláusulas administrati
vas para la enajenación de las parcelas 
del Polígono Industrial 4, para que las 
personas que deseen adquirir parcelas 
puedan solicitarlo con tiempo y teniendo 
en cuenta, según indicaba el alcalde, la 
buena marcha de las obras que finaliza
rán para octubre o noviembre. 

Con la aprobación de este pliego, indi
caba Diego García-Abadillo que lo que 
se pretende es que una vez que estén 
concluidas las obras los industriales y 
empresarios que se quieran instalar en 
las parcelas "no tengan que esperar a 
que esté terminado el polígono, sin que 
ya está abierto el plazo para que puedan 
solicitarlas". 

Por lo que respecta al precio de las 
parcelas del Polígono 4, el pliego apro
bado señala que las mismas varían sien
do las más caras al precio de 4.394 pese
tas el metro cuadrado, mientras que las 
más baratas serán a 3.343 pesetas, adju
dicándose las parcelas según un criterio 
que se aplicará, como la proposición eco
nómica que realicen los empresarios, el 
interés social de la empresa, fórmula ju
rídica, puestos de trabajo que se ereen, 
proyectos innovadores y que sean 
innovadores en investigación y desarro
llo. 

Otras condiciones que se establecen 
para los compradores de terreno serán 
las de que en los seis primeros meses de 
la compra deben haber tramitado la li
cencia de obras, con vistas según indica
ba el alcalde a que no se tenga un polígo
no industrial con terrenos sin construir. 
Por otro lado las empresas que lo ad
quieran no podrán vender parcelas hasta 
transcurridos quince años, con lo que se 
pretende por el Ayuntamiento que se 
realice especulación al venderse a un 
precio bajo pero, indicaba el alcalde, sólo 
para que se cree riqueza en la localidad. 

La Comisión que se encargará de 

Terrenos del polígono industrial junto a la carretera. 

baremar las ofertas estará formada por el 
alcalde, la concejala de Obras Blasa Del
gado, el concejal del PP Valentín García
Abadillo, el director de la Agencia de 
Desarrollo Local, el secretario general 
del Ayuntamiento y uno de los apa
rejadores municipales. 

Se aprueba la cuenta 
general 

El pleno aprobó con los votos a favor 
del PSOE y en contra del PP la cuenta 
general de 1999, que según explicó el 
interventor municipal arrojaba al 31 de 
diciembre de ese año del 80 por ciento 
en ingresos y del 79,5 por ciento en 
gastos. El portavoz del PP señaló que 
votaban en contra de las cuentas al com
probar el descenso en la inversión que 
ha sido del 33 por ciento, así como la 
poca capacidad recaudadora del Ayun
tamiento, y el 60 por ciento procede de 
otras administraciones. Mientras que la 
portavoz del PSOE, Blasa Delgado, se
ñalaba que los ingresos del Ayuntamien
to solanero superan la media de los de 
España, añadiendo el alcalde que la la
bor del equipo de gobierno municipal se 
comprueba en los ingresos, así como en 
el endeudamiento que es de los más ba
jos existentes. 

Por otro lado se aprobó una modifica
ción de créditos por un total de 94 millo
nes de pesetas, absteniéndose el PP al 
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considerar que en el capítulo de personal 
es demasiada la modificación, mientras 
que el alcalde señalaba que es la primera 
modificación del año y supone sólo un 
·6,6 por ciento del presupuesto del año. 

El pleno aprobó igualmente el acta de 
la sesión anterior, así como la ordenanza 
reguladora del precio público para ce
sión de aulas y talleres del municipio, 

. que será de 600 pesetas aula y hora y 
1.200 pesetas hora en los talleres, que
dando fuera de abonar ese canon las en
tidades locales que no reciban subven
ciones o cobren por los servicios. 

Otros acuerdos 

Otros puntos aprobados fueron los del 
convenio de construcción de la Estación 
depuradora, el proyecto de modificación 
del polígono industrial y la aprobación 
definitiva de una parcela del Polígono 
A, además de darse a conocer el patri
monio del Estado en la localidad, cono
cer subvenciones como un millón de pe
setas de la Diputación para ventilación 
del Pabellón Antonio Se1nno, cinco mi
llones de la Junta de Comunidades para 
la Casa de la Encomienda, un convenio 
de 34 millones del INEM para Zonas 
Rurales Deprimidas y dos millones de la 
Junta para alumbrado en Camino Cruces 
Viña Botero. 

El pleno contó con la presencia de los 
17 concejales de la Corporación, 12 del 
PSOE y 5 del PP. 
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Vida municipal 

Un Taller Profesional ampliará la gran 
zona verde del Parque Municipal 

La Solana contará 
con un Taller Profesio
nal destinado a ampliar 
el parque municipal. 
Se trata de un proyec
to que viene financia
do por el Instituto Na
cional de Empleo 
(INEM), mediante el 
cual podrán ser contra
tadas un total de 24 
personas, mayores de 
25 años, por espacio 
de un año. El alcalde, 
Diego García-Abadi-

- ~ :. ~ 
' ' 

llo, se ha apresurado a . . :-,., -""~ 
calificar de "muy im- El proyecto está financiado por el lnem . 
portante" la noticia, a 

nos ha quedado peque
ño" . 

El plan se incluye en 
un proyecto a largo 
plazo que pretende ex
tender las zonas ver
des de la localidad. En 
los tres años que res
tan de legis latura, es 
intención ampliar e l 
principal pulmón ver
de de La Solana. En 
realidad, las obras de 
ampliación ya han co
menzado en una par
cela de unos diez mil 
metros propiedad del 

pesar de no alcanzar la enjundia de ante
riores Escuelas-Taller. En esta ocasión, 
la subvención superará los 50 millones 
de pesetas. 

Los alumnos-trabajadores que operen 
se repartirán en cuatro talleres: jardine
ría, albañilería, electricidad y fo1ja, ten
drán contrato de trabajo desde el primer 

día hasta el último y una formación aca
démica a cargo de 10 monitores. Una de 
las metas , dijo García-Abadillo, "es pre
parar y cualificar a los alumnos en dis
tintos oficios, incluso sacarse el gradua
do escolar". 

Ayuntamiento junto a 
los tres nuevos campos de fútbol de are
na de La Moheda. 

El primer edil reveló que la intención 
futura es llegar a conectar el actual par
que con las obras que parten de los cita
dos recintos deportivos. Un proyecto am
bicioso que creará una gran "avenida 
verde". 

El alcalde calificó la obra a realizar de 
"prioritaria". Según indicó "el parque se 

Urbanización "Finca de la Calzada" 
El Ayuntamiento de La Solana acaba de firmar un convenio 

con el Consejero de Obras Públicas para finalizar la urbaniza
ción de la denominada "Finca de la Calzada". Según los térmi
nos del acuerdo, las arcas municipales recibirán 85 millones 
para agilizar las obras a fin de concluirlas para finales del 
200 l. El objetivo es dotar a esos terrenos de todas las canaliza
ciones de luz y agua, además de acerados y calzadas, para que 
parejas jóvenes puedan beneficiarse de parcelas de 100 metros 
a precio asequible que les permita construir su futura vivienda 
de promoci6n pública. 
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50 nuevas viviendas sociales 
El pleno municipal aprobó la cesión de terrenos a la empresa 

encargada de llevar a cabo las obras de construcción de 50 
nuevas viviendas de promoción pública en la zona conocida 
como "Camino Cruces-Viña Botero". Se trata de un proyecto 
de bloque de pisos que levantará en un área de reciente urbani
zación. Las obras podrían comenzar en el primer semestre del 
año que viene. Diego García-Abadillo declaró a GACETA que 
cuenta con la promesa del Director General de Urbanismo para 
agilizar los trámites en la medida que se pueda. En cualquier 
caso, esta revista les ofrecerá más datos en próximos números. 
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Vida municipal 
El Ayuntamiento continúa su programa de acerados y pavimentación 

Comienza la urbanización de la calle Norte 
Paulina Sánchez - que en esa avenida se 

contará, aneja a la mis
ma, con un gran parque 
que transitará al lado de 
toda la A venida, desde 
el Camino del Cemen
terio hasta la travesía del 
Águila. 

El Ayuntamiento de 
La Solana sigue ade
lante con su programa 
de reparación de ace
rados y de repavimen
tación en diferentes 
calles de la localidad . 
Según ha declarado el 
alcalde, Diego García
Abadillo, en los últimos 
meses se ha realizado 
esas reparaciones en 
calles tales como Al
hambra, Eloy Gonzalo, 
Trafalgar, Empedrada, 
Pérez Galdós, Vicente 
Barrera y Ramón y 

La calle Norte supondrá una gran descongestión del tráfico. 

En estos momentos ya 
se ha comenzado Jos 
trabajos de estas obras, 
en primerlugarel zanjeo 
y en breves fechas se 
podrán ver los muros, el 
movimiento de tierras y 
dentro de poco se co
menzará a cubrir con 
loseta la parte del paseo, 

Cajal. 
El mantenimiento y mejora de 

acerado, así como repavimentación, 
seguirá adelante y para ello, indicaba 
García Abadillo, se ha aprobado el 
establecimiento de acerados iguales a 
los de la calle Emilio Nieto, para las 
calles Cardenal Monescillo y Sagas ta. 
Indicaba que los actuales acerados se 
encuentran a la misma altura que el 
pavimento, con grandes grietas que 
provocan filtraciones y no tienen 
eliminadas las barreras arquitectó
nicas, por lo que es aconsejable 
acometer cuanto antes las obras de 
acerado en esas calles, cuyas obras 
comenzarán en breve. 

Por otro lado desde el día primero de 
agosto y dentro del Plan de Empleo 
Inem Zonas Rurales Deprimidas, el 
Ayuntamiento ha recibido una 
subvención de más de cincuenta 
millones de pesetas, por lo que se ha 
podido contratar a un total de setenta 
y cinco trabajadores desempleados, 
según indicaba el alcalde solanera 
"para realizar las obras de ampliación 
del parque viejo municipal". 

Igualmente Diego García-Abadillo 
ha destacado en el capítulo de obras el 
inicio de la urbanización de la calle 

Norte "que unirá la carretera de 
Manzanares con la de Tomelloso y 
que supondrá una gran descongestión 
de tráfico para cuando esté finalizada", 
aunque señalaba que esta es una gran 
obra que requerirá mucho tiempo para 
verla finalizada y en esta primera fase 
se acomete una fase de seiscientos 
metros "que comprenderá desde el 
Camino del Cementerio hasta la 
travesía del Águila, lo que supondrá 
una salida al barrio del Molino de 
Viento donde existirá además un paseo 
o parque para que la gente disfrute y 
los pequeños dispongan de un espacio 
en el que poder jugar". Añadiendo 

al mismo tiempo que los 
jardineros iniciarán las pl antaciones 

· de árboles y plantas que ornamentan 
la zona. En cuanto a la duración de 
estas obras, señalaba Diego García
A b ad i 11 o que no hay en estos 
momentos plazo para la conclusión 
de esta obra, ya que indicaba "hay que 
hacer calzado, paseo, parques, además 
de instalar alcantarillado, servicios de 
agua e iluminación, por lo que son 
obras que no se pueden urbanizar en 
poco tiempo, por lo que se puede 
hablar de un plazo de alrededor de 
año y medio, para que se pueda 
disfrutar de una buena zona de 
ampliación del pueblo". 

. .. . J? ~ 
. ·. · ·~·.· .... ·•. ~ __,. ~ 

,..e;,.;~ :.\,.11>. 

El Ayuntamiento prosigue con su programa de acerados y repavimentación. 
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ECONOMIA 
El Legado Bustillo firma la importante 
permuta de terrenos con Juan Ahelló 

Aurelio Maroto -------

En un acto protocolario, el alcalde y 
presidente de la fundación, Diego García
Abadi llo, y los apoderados de la empre
sa "Renúñez SA", José Díaz Rato y Fran
cisco Antonio Toledo, firmaron los con
tratos de permuta de teJTenos entre am
bas partes, cuyo acuerdo ya se hizo pú
blico hace varios meses. Según los tér
minos genéricos de la operación, el Le
gado Bustillo cede a "Renúñez SA" 189 
hectáreas rústicas en el coto de su nom
bre. A cambio, recibe 31 O hectáreas, gran 
parte en las inmediaciones del embalse 
de Vallehermoso, más 52 millones de 
pesetas en metálico. 

"Ganamos todos" 

El representante de Abelló, José Díaz 
Rato, declaró sentirse orgulloso y satis
fecho por una operación hecha "con ri
gor, seriedad y honradez". Díaz Rato 
aseguró que "ganamos todos" y se limitó 

a indi car que 
"nosotros logra
mos eliminar 
ciertos enclaves, 
cerramos el perí
metro de la finca 
y ganamos ope
ratividad; eso 
hay que pagar
lo". También lan
zó el guante, 
"esto no debe ser 
el final de una 
carrera si no el 
comienzo de 
otras". Juan Abe-
lló baJTunta futuras operaciones con el 
Ayuntamiento. 

"Es un gran día" 

El alcalde, Diego García-Abadillo, vol
vió a mostrarse exultante ante el acuerdo 
como uno de los momentos más impor
tantes en la larga y atribulada historia del 

García-Ahadillo y Martín-Zarco, en la directiva de 
la Asociación "Alto Guadiana-Mancha" 

Los responsables de la Asociación Alto 
Guadiana-Mancha se han mostrado satisfechos 
por los primeros pasos dados por la mi sma, 
que era presentada en Yillarrubia de los Ojos 
y en cuya Junta Directiva hay dos vice
presidentes , el alcalde Diego García-Abadillo 
y el presidente de la cooperativa Santa Catalina, 
Gregorio Martín-Zarco. 

Preci samente Di ego García-Abadillo ha 
mostrado su sati sfacción por las ayudas que a 
través de esta Asociación pueden llegar a las 
catorce poblaciones que la integran, que 

pueden llegar a los mil quinientos millones de 
pesetas. Indicaba el alcalde solanero que 
" tenemos la conciencia de que no podemos ir 
por separado, ni podemos duplicar esfuerzos, 
ni trabajar en paralelo muchos pueblos que 
somos homogéneos y tenemos las mi smas 
características, lo que haría que ese dinero 
marchara a otras poblaciones". 

Destacaba igualmente el carácter pionero de 
la Asociación, creada recientemente y que ya 
podrá acceder a los programas Leader II y 
Proder, cuya convocatoria está finalizándose 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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Legado Bustillo, "es la primera vez que 
el Legado aumenta su patrimonio en sus 
más de cien años de vida". Insistió en las 
grandes ventajas de la operación para La 
Solana, ya que el municipio se despren
de de unas hectáreas con un interés limi
tado, y recibe un 50% más de lo que da, 
52 millones de "rafación'', y algo que 
considera fundamental , "son terrenos con 
un gran interés estratégico". 

por la Consejería de Agricultura de la Junta de 
Comunidades y probablemente para sep
tiembre ya se tenga presentado el proyecto, 
que trata del desan-ollo económico, social y 
cultural de los pueblos integrados en la misma. 

Igual mente destacaba Diego García
Abadillo otra característica de la Asociación 
Alto Guadiana-Mancha, que es la de contar en 
su Junta Directiva con alcaldes y concejales, 
pero además con la presencia del tejido social 
como es el caso de personas relacionadas con 
la economía, la sociedad o la cultura. 

Resaltaba la presencia de Gregorio Martín
Zarco, "quien aportará la visión de la empresa 
que es tan necesaria en este tipo de con
vocatorias, para que las ayudas se repartan 
con eficacia" . 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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AGRICULTURA 
Los sindicatos dicen "sí" al plan del 

reestructuración del viñedo 
Todos los sindicatos agrarios de La Solana apuestan por 

la próxima reconversión del viñedo. Las organizaciones 
ASAJA, COAG-IR y UPA informaron durante las últimas 
semanas a sus afiliados de la necesidad de incorporarse a 
una reestructuración que viene acompañada por unas 
ayudas interesantes, y lo más importante, puede ser la 
última oportunidad de los agricultores para cambiar una 
parte de su explotación con otras variedades de uva. 
GACETA resume el pensamiento de las organizaciones 
sindicales en sus recientes charlas y asambleas en nuestra 
localidad. 

COAG-IR cree que es la 
última ocasión 

Los agricultores tienen ante sí la última 
ocasión para agarrarse al carro del Plan 
de Reestructuración del Viñedo. Ese fue 
el mensaje lanzado por COAG-IR en 
asamblea. El técnico de la organización, 
Manuel Sánchez, calificó de "única" la 
oportunidad. Según dijo "las ayudas son 
bastante aceptables y el dinero de Euro
pa no volverá a venir". Matizó que "nos 
conformamos con reconvertir el 15 o 20 
por ciento de la producción". Sí se quejó 
del poco plazo para presentar la docu
mentación. El presidente local, Juan de 
Mata Serrano, se expresó en parecidos 
términos, "no pasa nada por tener una 
parte de tinto con nuevas variedades". 

UPA reclama que se 
aplique un "peaje" 

La Unión Sectorial del Vino de UPA 
también ve con buenos ojos el plan, aun
que reclama la aplicación de un "peaje" 
en la compra-venta de derechos de 
replantación para eliminar la especula
ción con la transferencia de derechos, 
cuya cuantía se ha disparado. Un "pea
je" que no se aplicaría en determinados 
casos. UPA también propone el estable
cimiento de un límite de financiación 
anual por explotación expresado en hec
táreas. En este sentido, el sindicato dice 
que el porcentaje de ayuda debe ser mo
dlllado de tal manera que favorezca a los 
titulares de explotaciones familiares. 

ASAJA apuesta por la . / reconvers1on 
El secretario provincial de Asaja en 

Ciudad Real , Florencio Rodríguez, par
ticipó en una asamblea informativa so
bre la reconversión del viñedo, en la que 
habló de la necesidad que existe en la 
región de aprovechar esta ocasión para 
equilibrar la producción de uva tinta con 
la blanca, para de esa forma adaptarse a 
los gustos del mercado y aprovechando 
las ayudas a la reconversión del viñedo 
poder ofrecer unos vinos de calidad a 
través de variedades de viña reconverti
das a los gustos actuales del mercado. 
Para Rodríguez esta reconversión debe 
servir "para un aprovechamiento en el 
cambio de supe1ficies de variedades". 

Agroaraque oro y Marantona plata en 
FERCAM 2000 

El CRDO Azafrán ahoga por 
mecanizar el sector 

Dos firmas solaneras han conseguido medallas en Fercam 
2000. Por un lado, la empresa Agroaraque S.L. conseguía la 
medalla de oro al mejor stand de maquinaria agrícola. Por su 
parte, "Marantona", de Quesos La Casota, lograba la medalla 
de plata a la elaboración artesanal. 

Los responsables del Consejo Regulador de la Denominación 
de Origen Azafrán visitaron La Solana el 28 de julio para 
informar a los cultivadores de la mecanización del sector y de 
las ventajas de inscribirse en el mismo. Estuvo presente el 
presidente Antonio García Martín Delgado. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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PALCO TAURINO 
La Solana se rindió al ''efecto Juli'' 

Aurelio Maroto -------

Julián López "El Juli" fue el nombre 
propio de la feria taurina del 2000, y 
quizá de la feria en general. El joven 
torero madrileño llegó corno un ciclón y 
conquistó los corazones de los aficiona
dos, los benévolos y los exigentes. To
ros de Puerta Hermanos, justos de fuerza 
pero nobles y de buen juego. "El Juli" 
cuajó dos grandes faenas con el capote y 
la muleta, colocó seis pares de banderi
llas espectaculares y clavó dos estocadas 
en lo alto. El resultado no podía ser otro: 
cuatro orejas y dos rabos. 

Miguel Abellán tuvo el peor lote. La 
joven estrella dejó entrever buenas cosas 
con la tela, pero· sus bureles, especial
mente el quinto de la tarde, se rajó ense
guida y deslució su indudable voluntad. 
El público reconoció su entrega con una 
oreja en cada toro. Eugenio de Mora 
también se vio eclipsado por el "efecto 
Juli". El diestro toledano completó al
gún quite lucido y varias tandas con la 
derecha bien abrochadas con el de pe
cho. Dos faenas decorosas que también 
le valieron dos orejas. Puerta grande para 
los tres que salieron en olor de multitu
des . 

Así toreó El Juli en 
La Solana (foto 
superior cedida por 
Chacón). A la 
izquierda, una terna 
de auténtico lujo a la 
hora de hacer el 
paseíllo. 

La plaza sí se llenó 
Aurelio Maroto -------

Por fin se llenó la plaza. Lo que no 
logró el anterior empresario, Curro Con
de, ni siquiera el día de la reinauguración 
en 1996, lo consiguió Paco Barba. Su 
estrategia fue la única posible: traer un 
cartel de ensueño. Pocos dudan que "El 
Juli", él solito, arrastró a gran parte del 
público. Pero la inclusión de Miguel 
Abellán y Eugenio de Mora, dos triunfa
dores en Madrid y Sevilla, demostraron 
que la nueva empresa quiere hacer de La 
Solana una plaza de primer nivel de fi 
guras. Los toros, sospechosamente arre
glados como en todas las plazas de ter
cera, merecen comentario aparte. 

Junto a Almagro, el coso de la calle 
Alhambra ha contado con el cartel más 

redondo de la temporada 
en toda Ja provincia. 
Quedaron si n vender 
unas 150 entradas, pero 
había unas 200 localida
des supletorias. Es decir, 
en 1996 se hubiera col
gado el cartel de "no hay 
billetes". El empresario, 
en buena lógica, se mos
tró satisfecho con la res
puesta masiva de aficio
nados y la más que acep
table venta de abonos, 
claro está, después de haber aceptado 
primero el reto y riesgo de firmar contra
tos con tres espadas que no son precisa
mente baratos. Naturalmente, el guante 
está lanzado y recogido: Barba apuesta 
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por La Solana y La Solana responde. El 
listón está muy alto y parece difícil que 
haya marcha atrás, "seguiremos apos
tando fuerte por esta plaza". Tomamos 
nota de estas declaraciones. 
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Palco Taurino 

Lucida corrida de rejones 

El segundo festejo mayor de la feria taurina, una corrida de rejones celebrada el 
domingo 23 de julio, resultó lucida en líneas generales. Dos tercios de entrada y toros 
de "Arucci" para cuatro caballeros del rejoneo. 

Leonardo Hernández y Álvaro Montes se conformaron con una oreja y ovación y 
vuelta al ruedo en colleras. Martín González Porras era el único que repetía y alcanzó 
puerta grande junto al jovencísimo Diego Ventura al cortar oreja cada uno en 
solitario y oreja en colleras. El presidente, Ramón Alhambra, fue más exigente que 
su compañero del día anterior a la hora de conceder trofeos a pesar de las protestas de 
algunos aficionados que hacen mucho ruido pero que no son mayoría. Incluso reflejó 
en acta que Porras y Ventura pasearon dos orejas en su último toro cuando sólo se 
concedió una. La entrada, sin llegar al lleno del sábado como era de esperar, fue muy 
buena. La afición solanera volvió a responder y disfrutó. 

) 
fr: 

La polémica Castaño-Ahellán 

Suelta de vaquillas 
Unas 1.200 personas acudieron el mar

tes 25 de julio a la tradicional suelta de 
vaquillas. Cuatro astados de Enrique 
Ponce hicieron pasarlo en grande al pú
blico que se dio cita, en el ruedo y en los 
tendidos. El festejo, fuera de abOí)9, tuvo 
una gran respuesta pese a las mil pesetas 
del _precio de la entrada, lo que provocó 
algunas protestas de aficionados que lo 
consideran excesivo. 

Fue la anécdota de la feria taurina. El presidente de la corrida 
principal, Alfonso Castaño, tuvo un enfrentamiento verbal con 
el torero Miguel Abellán momentos antes de iniciarse el feste
jo. Como ya alguna gente conoce, Castaño tiene la costumbre 
de reunir a las cuadrillas instantes antes del paseíllo para 
recordarles algunos preceptos para una plaza de tercera. Abellán 
se molestó e interrumpió de forma airada al presidente dicien
do que "somos profesionales y parecemos niños escuchando la 
clase del profesor". El joven matador acompañó su protesta de 
algunas palabras malsonantes. La cosa no pasó a mayores y 
seguramente no hubiera trascendido en otro momento o lugar. 
Pero los micrófonos de Radio Horizonte y Canal 2000, y la 
cámara de GACETA, estaban allí para recoger el momento del 
curioso lance. 

Nueva cuadra de caballos 

25 

Una de las grandes novedades de los festejos taurinos fueron 
los remozados corrales. En la imagen podemos ver un detalla 
de la nueva cuadra cubierta para caballos junto al patio de 
cuadrillas. Además, ha sido habilitado un corral para desahogo 
de las reses. En opinión del empresario, Paco Barba, se trata de 
una ampliación necesaria y que, por otra parte, estaba cantada 
nada más inaugurarse la nueva plaza hace cuatro años. La obra 
permite una mayor descongestión de espacio para caballos, 
toros, y ayudará a evitar casos como el famoso toro que murió 
a manos de un compañero hace dos años. 

,1 
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17ª SEMANA DE LA ZARZUELA 
Nati Mistral fue la gran ausente 

El recuerdo a Juan Vilar, marcó la ceremonia 
inaugural de la Semana de la Zarzuela 

Galardonados en el acto inaugural. 

Aurelio Maroto -------
El recuerdo al fallecido Juan Vilar 

Pantaleón, directivo de la Asociación 
durante muchos años, puso el punto ál
gido de emotividad a la ceremonia inau
gural de la 17ª Semana de la Zarzuela en 
el Auditorio de la Plaza de Toros, cele
brada el viernes 7 de julio. Un largo acto 
que comenzó con el pregón y finalizó 
con la representación de "La rosa del 
azafrán". 

El periodista Federico Sánchez Aguilar, 
sobrino de Federico Romero, leyó un 
breve pregón en el que se confesó "emo
cionado por volver al pueblo de mis abue-

19 voces en la gala 
homenaje a Kraus 

Un total de 19 voces de primer nivel, dieron 
lustre a la gala lírica del domingo por la noche, 
broche final a la jornada homenaje a Alfredo 
Kraus. Un recital de altura, muy difícil de 
congregar en una velada de canto dedicada a 
la zarzuela. Asistieron unas 500 personas. 

El octogenario barítono, Manuel Ausensi , 
abrió el recital interpretando el célebre "Canto 
a Murcia" de La Parranda. Impresionante 
escuchar la profundidad que aún conserva. La 
vigente "Ama Mayor", El isa Bel monte, cantó 
un fragmento de "El Dúo de la Africana". 
Especial relieve en algunas interpretaciones 
como Milagros Martín en el "De España 
vengo" de El Niño Judío, el "Adiós Granada" 
cantado por Guillermo Orozco, o una fantástica 

El alcalde y familiares junto al cuadro de "Sembrador''. 

los". Presumió de "conocer todos sus 
recovecos". La gran ausente fue la actriz 
Nati Mistral, según se dijo a causa de 
"un compromiso profesional en Argen
tina" . El tenor cordobés Pedro Lavirgen 
recogió en su nombre el título de "Ama 
Mayor". El barítono Sergio de Salas sí 
acudió para recoger su "Juan Pedro Ma
yor". El gallego valoró el "carácter en
trañable de las gentes de La Solana". La 
soprano albaceteña, Elisa Belmonte, re
cibió una de las dos "Rosa de Azafrán de 
Oro". Declaró ser "un honor llevarla en 
mi pecho; el papel de Sagrario es el que 
más veces he representado". La otra 

"Romanza de Simpsom" de La Tabernera del 
Puerto por el bajo Javier Roldán. También 
destacó la gran capacidad pulmonar del joven 
tenor madrileño Francisco Javier Sánchez en 
el "No puede ser". Entre otros, también 
cantaron Josefina Arregui y Guadalupe 
Sánchez. Los solaneros María José García
Cervigón, Andrés Sevilla y María José Simón 
se esforzaron para estar a la altura del resto. 
Respectivamente, interpretaron "La Mar-
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"Rosa de Oro" recayó en el Museo del 
Teatro de Almagro. Su director, Andrés 
Peláez, recibió la distinción. Momentos 
antes, fue inaugurada una exposición alu
siva en el Don Diego. El momento emo
cionante llegó con la entrega del título 
de "Sembrador". María García Mexino 
y su hijo Juan Ignacio Vilar subieron 
para recoger el cuadro conmemorativo 
para el difunto Juan Vilar Pantaleón, fa
llecido poco después de la edición ante
rior. Con voz entrecortada, el hijo del 
homenajeado se limitó a agradecer el 
detalle, "gracias por el cariño que siem
pre habéis demostrado a mi padre". 

chenera' ', "La del Soto del Parral" y "La del 
Manojo de Rosas" . Alcanzaron un buen nivel. 
"El Sembrador'', interpretado por el solanero 
Andrés Sevilla, rubricó la gala. 

Carmen, hermana del desaparecido Alfredo 
Kraus, asistió a la inauguración del monumento 
al tenor. Ella descubrió la cortina que tapaba 
el rostro de su hermano en otro monolito que, 
junto al de Pedro La virgen, luce en la explanada 
de la puerta grande de la Plaza de Toros. 
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17ª Semana de la Zarzuela 

Doble función de 
''La Rosa del 

Azafrán'' 
Aurelio Maroto -------

La Compañía Lírica de Aficionados de 
La Solana, reforzada por algunos coris
tas de la Coral Crevillentina y con or
questa de cuerda profesional contratada 
para la ocasión, puso en escena el vier
nes 7 la obra manchega y solanera por 
excelencia. 

Especial relieve cobró la actuación a 
nivel de canto del barítono solanera An
drés Sevilla en el papel de "Juan Pedro", 
y de la soprano también local María José 
Simón como "Sagrario". María José 
García-Cervigón volvió a estar sobrada 
para el papel de tiple cómica en 
"Catalinilla". El ritmo de la orquesta di-

ficultó la co
rrecta coordi
nación entre 
música y voz, 
tal vez debi
do a la falta 
de ensayos. La sensación general es que 
el elenco de voces y artistas, salvo algu
nos coristas foráneos que, literalmente, 
no se sabían la letra, estuvo por encima 
del rendimiento general de la orquesta. 

La cosa mejoró el sábado. Otros miem
bros más veteranos de la Coral Cre
villentina sí conocían el libreto y demos
traron su calidad. Esta vez, la mezcla 
con las voces profesionales del barítono 
Federico Gallar y la soprano Milagros 

Martín resultó a todas luces positiva. 
Gran voz de barítono total la de Gallar y, 
como es norma, soltura y singular cali
dad en la de Martín. 

En resumen, actuación muy decorosa 
de los cada vez menos supervivientes de 
nuestra compañía local. Arena y cal en 
la Coral Crevillentina y discreta la or
questa. Por cierto, la música parece se
guir siendo fuente de algunas polémicas 
en d seno de la compañía. 

Luces y sombras en las representaciones de 
"La del Manojo de Rosas" y "La Calesera" 

A. M. --------

La compañía profesional "Musiarte 
Pro-ducciones" puso en escena el viernes 
14 y el sábado 15 de julio "La del 
manojo de rosas" y "La calesera''. Dos 
representaciones con luces y sombras 
que arrastraron a unos 400 y 500 
espectadores respectiva mente al 
Auditorio Plaza de Toros. 

"La del manojo de rosas" es un sainete 
lírico ambientado en la España previa a 
la Guerra Civil. "Musiarte" decidió 
adaptar el cómodo vestuario y parte del libreto 
a nuestros días, cosa que hicieron sus autores, 
pero en el Madrid de 1934. 

El resultado fue una mezcla a veces graciosa, 
a veces contradictoria. Tan pronto se citaba a 
"Chiquito de la Calzada" como se hablaba de 
la l ª Guerra Mundial o de los Zeppelines 
(dirigibles desaparecidos en los 40). En el 
célebre dúo "¿Quién es usted ... ?" cambiaron 
del libreto original los nombres de Mussolini 
y Cagancho por los de Michael Jackson y 
Conde Lequio. 

La obra fue a más. El primer dúo fuerte . 

"Hace tiempo que vengo al taller ... " para 
barítono y soprano empezó desacompasado 
entre Antonio Lagar y Mª Dolores Travesedo, 
pero se enderezó al final. La veterana soprano, 
muy mayor para interpretar a la joven 
"Ascensión" y regular actriz, sí subió el nivel 
cuando cantó "No corte más que una rosa''. 
Excelente " la Travesedo" en la romanza. Los 
actores cómicos Adolfo Pastor y Rafael 
Álvarez gustaron mucho como "Espasa" y 
"Capó", dos papeles difíciles en la 
vocalización. 
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"La calesera" 
En "La calesera", para muchos la obra 

más representativa del maestro 
granadino Francisco Alonso, "Musiarte" 
cuajó una puesta aceptable. Lo mejor, la 
coreografía. "La calesera", inspirada en 
las intrigas políticas del siglo XIX, 
precisa un rico vestuario de época. La 
compañía se esforzó en el colorido y la 
vistosidad de la vestimenta y decorados. 
A nivel lírico, Mª Dolores Travesedo 
volvió al protagonismo interpretando a 
"Maravillas" , joven amante de la 

libertad. Como el viernes, faltó frescura a la 
soprano y al barítono, entrados en años. Mª 
D.olores Travesedo, fallo na en el libreto, salvó 
el tipo gracias a la experiencia y técnica vocal 
que aún atesora. "La calesera" tiene, sobre 
todo, dos momentos álgidos: el canto a la 
"Libertad" y el cuadro de "Los chisperos". 
Los actores cómicos salvaron parte de la 
representación con dos grandes actuaciones. 
Muy bien Adolfo Pastor encarnando a 
"Gargarilla" y excelente Rafael Ál varez como 
"Calatrava''. Tal vez éste haya sido uno de los 
grandes triunfadores en La Solana. 

I! 
,1 

11 

" 
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17ª Semana de la Zarzuela 

''La Rosa'' triunfó en la calle 

'°"::; :~:/ 
Momento final de "El Sembrador". 

"La monda de la Rosa" en la plaza de Canalejas. 

Cuadro de "Las Espigadoras". 
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"La Escalera", recreada en la plaza de la Hojarasca. 

Aurelio Maroto --------
Fue la gran novedad de la Semana de la Zarzuela, y tal vez el 

punto de inflexión que distinguió una edición, por lo demás, 
bastante recmTente. La representación de fragmentos de "La 
rosa del azafrán" en la calle, celebrada la noche del domingo 
16 de julio, constituyó un evidente éxito de público que maqui
lló la escasa afluencia en las veladas líricas en el Auditorio 
Plaza de Toros. 

La Compañía de Aficionados de la ACAZ y una orquesta de 
viento metal con músicos de Membrilla y La Solana dirigidos 
por Ángel Sancho, improvisó algunas de las piezas más cono
cidas de "La rosa del azafrán". Al filo de las 10.30 de la noche, 
la Plaza Mayor albergó el arranque de la obra, preludio y 
seguidillas, además de la romanza de "El Sembrador". La 
Plaza de la Hojarasca fue el marco para representar después 
"La Escalera", donde "Moniquito" se subió a una ventana alta 
de verdad ante el jolgorio general. El vistoso cuadro de "La 
Monda" fue representado en la Plaza de Canalejas o "La 
Marquina", y de nuevo la Plaza Mayor cerró con "Las 
Espigadoras". 

Fue necesario instalar tres equipos de luminotecnia y una 
auténtica carrera de fondo para los técnicos de sonido. Pepe 
Simón, Miguel Moreno y Chiqui Carrascosa realizaron un 
esfuerzo singular. 

Satisfacción 

El director escénico de la compañía, Luis Romero de Ávila, 
defensor a ultranza de esta actividad, no dudó en calificarla de 
éxito, "las caras de la gente te lo dicen todo; estoy eufórico", 
declaró nada más terminar. En este sentido envió un mensaje 
subliminal a los detractores de esta novedad, "no ha sido algo 
carnavalesco, sino zarzuelero cien por cien". 

La satisfacción del momento y la evidencia de la masiva 
respuesta, le hizo ser optimista cara al futuro, "estudiaremos 
hacer 'La rosa del azafrán' completa en !acalle". El "Moniquito" 
solanera cree que es algo factible, incluso a corto plazo. 
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CULTURA 
Paulino Sánchez presenta el segundo tomo 

de "La 11 República en La Solana" 
Aurelio Maroto -------

El Cronista Oficial de la Villa, Paulino Sánchez Delgado, 
presentó el segundo tomo de "La II República en La Solana", 
una trilogía que se completará con la tercera y última parte en 
una fec ha aún por determinar. Bajo el subtítulo "Del bienio 
negro al pórtico de la guerra", narra los hechos acaecidos en La 
Solana republicana desde parte de 1933 hasta el mismo 17 de 
julio del 36, horas antes del levantamiento que inició la guerra. 

La presentación llenó el auditorio del Don Diego para asistir 
al nacimiento de un nuevo trabajo de investigación histórica 
sobre una de las etapas más turbias de la España y La Solana 
contemporáneas. La expectación tuvo su reflejo en los más de 
60 ejemplares que el autor firmó al final del acto, refrendado 
con la gran aceptación posterior en los kioskos. 

El responsable de Ediciones Soubriet, Jaime Quevedo, decla
ró sentirse orgulloso por la impresión de este libro. Destacó la 
decisión del autor de ceder todos sus derechos económicos a 
una Fundación que creará una beca. El alcalde de La Solana, 
Diego García-Abadillo, también se refirió a Paulino Sánchez 
como "una persona singular, un trabajador incansable por las 
cosas de su pueblo". Tampoco faltó a la cita el Presidente de la 
Diputación y amigo personal del autor, Nemesio de Lara, 
quien ensalzó su figura, "si no existiera Paulino, habría que 
haberlo inventado. En cada pueblo debería haber un Paulino". 
Del libro dijo que "hace un retrato fiel de una mala época para 
los españoles y los solaneras". 

El propio Paulino Sánchez cerró el acto, limitándose a revelar 
agradecimiento a todas las personas e instituciones que han 
contribuido a convertir en realidad este segundo tomo. Con 

Homenaje a veinte músicos 
Un total de veinte músicos de la Banda Municipal, cuatro de 

ellos ya fallecidos, fueron homenajeados por su fidelidad a la 
Banda en los años setenta y ochenta. En el transcurso del 
Concierto del Corpus del 25 de junio recibieron una placa de 
recuerdo. 
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Momento de la presentación del libro. 

El autor firmó numerosos ejemplares. 

emoción, el autor acabó con una reflexión: "he querido dedicar 
el libro a mis sobrinas María José y Ana Belén, en representa
ción de todos los solaneras. Mi deseo es que nunca tengan que 
asistir a la presentación de libros en los que se hable de 
enfrentamientos fratricidas entre españoles o solaneras". 

Escuela Municipal de Música 
Con un fondo alusivo al verano en el escenario de la Casa de 

Cultura celebró el concierto fin de curso la Escuela Municipal 
de Música, en el que ofrecieron tres partes diferentes, la última 
de ellas con una audición de viento y madera, dirigida por 
Ángel Sancho. 
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Cultura 
La primera . / promoc1on 

Bachillerato LOGSE 
En la noche del 22 de junio recibían la orla y 

eran despedidos los alumnos de la primera pro
moción de Bachillerato del sistema LOGSE. Al 
final de los actos de clausura posaron en la despe
dida del Instituto. Los 52 alumnos que se presen
taron en junio a selectividad aprobaron , 3 con 
sobresaliente, 16 con notable, 22 con bien y 11 
con suficiente. 

Los alumnos del Instituto y "Grease" La Universidad Popular cumple 15 años 
Dos días consecutivos, los días 27 y 28 de junio, alumnos de 

3º de la ESO del Instituto Modesto Navarro escenificaron la 
comedia musical americana "Orease" , en la que se ofrece una 
versión de la vida juvenil americana de los años 70 que llenó 
las dos noches el auditorio de la Casa de Cultura. 

La Universidad Popular de La Solana clausuraba su curso el 
22 de junio, precisamente en el ciclo en el que cumplía los 
quince años de existencia. El Centro Cultural Don Diego era 
de nuevo escenario de la muestra de los trabajos de los diver
sos talleres. 

Los mayores a escena 
Los grupos del Centro de Mayores ac

tuaron para cerrar curso en la Casa de 
Cultura. Desde la coral, pasando por la 
rondalla y grupo de baile, así como el 
grupo de aerobic, ofrecieron una amplia 
programación en la que los mayores fue
ron los protagonistas. 

Pan de Trigo actuó en El Toboso 
Con un recital de poesía y música participó el grupo Pan de Trigo en la Semana 

Cultural de El Toboso. El acto se celebró en los jardines cercanos al Convento de las 
Monjas Trinitarias, al aire libre, y en el transcurso del mismo la componente del 
grupo Ramona Romero de Á vi la rendía homenaje a la amistad de una familia de 
aquella población con su abuelo materno, al que acogieron en la pasada guerra civil. 

119 chicos en la IX Escuela de Verano 
El 20 de julio se clausuró la novena escuela de verano, que han organizado el Área 

de Cultura del Ayuntamiento y la OMIC, y en la que han participado un total de 119 
chicos atendidos por once monitores y que comenzó el primero de julio con tres 
niveles y numerosas actividades desde pintura, música, juegos, expresión corporal, 
baños o proyección de películas. Al igual que el año anterior, el taller de periodismo 
ha realizado una revista titulada "Somos periodistas". 

Feria: Certámenes de Poesía y Pintura 
El poema "Hilos de vida", del argamasillero José Ángel Carretón, ganó el XXXII 

Certamen Nacional de Poesía de Feria. Por su parte, Enrique Alonso Hervás, de San 
Vicente (Alicante) lograba el primer premio del XXX Certamen Nacional de Pintura 
con su cuadro "Memoria Nacional"; el segundo premio era para José Luis López 
Romeral, de Toledo, y el tercer para Juan Sánchez, de Murcia. 
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LA GACETA DEPORTIVA 
C.F. La Solana 

Es el turno de la cantera 
Juan Pedro Araque -----

El CF La Solana sigue su andadura con 
e l proyecto de cantera para la temporada 
2000-2001 en la cual el equipo amarillo 
militará en el grupo lº de primera divi
sión autonómica. El proyecto futbo lísti
co de este año está preparado en su ma
yoría con jóvenes jugadores de La Sola
na y Membrilla. Muchos son nuevos en 
dicha categoría y a los que la afic ión 
tendrá que apoyar sobre todo aportando 
confianza y sin prejuzgar antes de tiem
po. 

El pasado 12 de agosto fueron presen
tadas ante su afición las tres plantillas. 
Esa misma tarde se disputó la XXIX 
edic ión del "Rosa del Azafrán" en la que 
se impuso el Valdepeñas por 1-3. El equi
po demostró que la experiencia pasará 
factura en unos futboli stas que dieron 
buenas sensaciones en el estreno ante su 
afición. 

La primera plantilla está compuesta por 
un equipo joven y que en su mayoría 
procede de La Solana B como es el caso 
de Rusco, Ángel, Josan, Palomera, José, 
Zarco y Chipi . Otros futbolistas del pri
mera autonómica llegan de los juveniles, 
caso de J uanma, Araque, Víctor y Diego. 

Pero esta temporada también se man
tienen algunos futboli stas que el año pa
sado jugaron en el equipo de tercera di
visión. 

Al margen de estos hombres la p!anti
lla ha sido reforzada con el fichaje del 
solanera Pedro Serrano de la Cruz, pro
cedente del Toledo B, además de la in
corporación al equipo del lateral izquier
do J uanjo procedente del Sp. Valdepeñas 
y la vuelta al equipo del guardameta 
Justo después de que el portero Lampón 
no pueda seguir en el equipo por moti
vos laborales. 

Dichos futboli stas estarán dirigidos por 
Anastasia Peral como técnico del equipo 
y estará ayudado por Paco Fuentes como 
coordinador de las tres plantillas además 
de 2º entrenador. 

Pretemporada 

La Solana ha hecho una pretemporada 
con encuentros en los que se ha enfren-

Una alineación de pretemporada. 

tado a equipos de 3ª divis ión como el 
Bolañego, con quien perdió 1-3, y con el 
Valdepeñas ante quien fue derrotado por 
idéntico resultado en el "Rosa del Aza
frán". Otros enfrentamientos se saldaron 
con victoria como la obtenida ante el At. 
Teresiano por 2-0 o con empate en el 
caso del enfrentamiento ante el Sp. 
Valdepeñas. 

Calendario 

El CF La Solana tendrá un comienzo 
liguero ante equipos clásicos de la re
gión y que hace pocas temporadas mili
taban junto a La Solana en la tercera 
división, caso del Almagro, Motilla o 
At. Teresiano. 

El equipo amarillo inicia la liga el 1 O 
de septiembre enfrentándose en la pri
mera jornada a la A.D. Motillana, mien
tras que se estrenará en La Moheda ante 
el Almagro en la 2ª jornada el Domingo 
del Ofrecimiento. 

Presupuesto 

En el plano económico, la entidad par
te esta temporada con un presupuesto de 
doce millones y medio de pesetas, lo que 
supone casi seis millones y medio me
nos que la pasada temporada, en la cual 
el equipo tuvo un presupuesto que rondó 
los 19 millones. En el capítulo de gastos, 
la junta directiva ha presupuestado la 
cantidad de 12.379.000 ptas. siendo el 
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equipo y cuerpo técnico el mayor des
embolso con 6.475.000 ptas., es decir 
más de la mitad de los gastos previstos. 
. En lo que se refiere a los ingresos, la 
cantidad ronda los 12.490.000 pesetas y 
la mayor parte de estos proviene de las 

. subvenciones del Ayuntamiento de La 
Solana. Esta temporada la afición será 
fundamental para un proyecto de cantera 
formado por jugadores locales que nece
sitan su apoyo constan te. La Junta Di
rectiva prevé alcanzar un número de so
cios parecido al de la pasada temporada, 
señal de que la afición tiene la intención 
de volcarse con un equipo local. 

Tasio, entrenador del primer equipo. 
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La Gaceta Deportiva 

Nuevos aires en el CBE La Solana 
Aurelio Maroto -------

El CBE La Solana espera con aires 
renovados su segunda temporada en 1 ª 
Autonómica. El verano fue movido tras 
la marcha del entrenador que logró dos 
ascensos consecutivos, Luis Molada. Los 
jugadores decidieron su destitución , se
gún la versión oficial para "cambiar de 
estilo". Eso sí, el técnico andaluz resi
dente en Manzanares no ocultó su dis
gusto ya que quería seguir un año más y 
no comprendió la decisión. 

En cualquier caso, la plantilla tiene ante 
sí el reto de hacerlo por lo menos igual. 
El sustituto de Molada es Vicente 
Rodríguez, que contará con el bloque 
del año pasado. Como bases siguen Jor-

CBE La Solana 2000 / 2001. 

ge y Damián, y regresa Míchel. Como 
aleros estarán Ángel, Goyo, Manolo, 
Fernando, Jose y Joaquín. Como pivots, 

El FS La Solana incorpora savia nueva 
Aurelio Maroto -------

Después de quedarse con la miel del 
ascenso en los labios, el FS La Solana 
regresa al trabajo con algunas caras nue
vas en su plantilla. Agustín Araque se
guirá ayudando en el banquillo, aunque 
en el momento de cerrar este número de 
GACETA no estaba clara la continuidad 
del técnico Rogelio Mateos-Apari
cio. 

Respecto a los jugadores, la baja más 

El EMB La Solana 
femenino sigue en . . ,,, 

compet1c1on 
El equipo femenino de baloncesto pre

para con ilusión renovada la nueve tem
porada. A pesar de las dudas que hicie
ron planear la sombra de la desaparición 
sobre el veterano club, el entrenador 
Gabriel García-Abadillo y el bloque de 
jugadoras habitual de los últimos años 
han decidido inscribir otra vez al equipo 
en competición. 

La plantilla será similar a la del año 
pasado. Sólo hay dudas con algunas ju
gadoras como la pivot Ramona, Iilma 

significativa es Piluqui, que vuelve al 
fútbol-11. Los jóvenes Chupete y Casa
do han sido fichados como refuerzos que 
aportarán savia nueva. Sigue el bloque 
de los López, Caramba, Julio, Perules, 
David, Eugenio y compañía. 

El objetivo no será, en principio, el 
ascenso. La liga se prevé mucho más 
fuerte que la anterior temporada y no se 
quieren crear falsas expectativas. El ex
entrenador J ose Naranjo presidirá la Junta 
Directiva. 

semana. Sin embargo, y después de al
gún tiempo sin relevo generacional, pue
den incorporarse un par de jugadoras 
cadetes. Las aspiraciones deportivas si-
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Juli , Marmeto y Carlos Plaza. Es baja 
Chechu y se buscaba algún fichaje para 
reforzar el juego interior. 

Prolegómenos de un partido. 

guen siendo las de quedar entre las cua
tro o cinco primeras de 2ª División Au
tonómica. El equipo ha dado un salto 
cualitativo en las últimas temporadas y 
el club está dispuesto a mantener su ni
vel de exigencia. 
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La Gaceta Deportiva 

El fútbol-sala impone su ley 
Aurelio Maroto -------

Está claro. El fútbol es el fútbol, pero el 
fútbol-sala es el fútbol-sala. Es decir, al 
fútbol-11 no hay quien lo desplace de su 
lugar de privileg io, pero el fútbol-5 o 
"futbito" ha ade lantado mucho terreno y 
tiene muchos cientos de adeptos en La 
Solana. 

Lo demuestran el campeonato local, 
que ganó Pinturas Díaz-Cruz, con más 
de 40 equipos, y el maratón local que 
este año batió todos los récords de parti
cipación de equipos y de público. Un 
total de 33 equipos, todos solaneras, dis
putaron el 8 y 9 de julio un maratón 
intenso y disputado. Después de 27 ho
ras ininterrumpidas de fútbol-sala, el Dis
co Gutter se impuso en la final a Los 
Pringaos. Curiosamente, los dos equipos 
formados por gran parte del equipo fe
de rado del FS La Solana. Especial men
ción merece el público que acudió en 
masa incluso de madrugada y llenó a 
reventar el pabellón "Antonio Serrano" 
en la final. Sin duda, toda una fiesta del 
deporte solanera más autóctono. 

Pinturas Díaz-Cruz, campeón de la última liga local. 
\ 

Disco Gutter, campeón del maratón de verano. 

El tenis está de moda Bolos y tángana 
también tienen "tirón" 

El teni s 
está de 
moda en La 
Solana. Lo 
que hasta 
hace poco 
era un de
porte clara
mente mi
noritario , 
casi exclu
sivo de un 
puñado de 
solaneras a 
los que siempre les gustó la raqueta, es 
ahora una especialidad pujante y con un 
número de adeptos que crece por días. 
En sólo cuatro años, La Solana tiene una 
liga local masculina con casi 60 partici
pantes, un equipo federado que ha logra
do el ascenso a la primera división pro
vincial , una liga femenina, una de do
bles, varios campeonatos veraniegos pa-

trocinados 
por empre
sas, una es
cue la de 
menores y 
la última 
novedad 
de una es
cuela de 
verano 
para mayo
res . Pero 
además, 
todas las 

tardes se llenan las pistas de La Moheda 
de "nuevos" tenistas. Las cuatro pistas 
de La Moheda se quedan muchas tardes 
pequeñas ante la creciente demanda, es
pecialmente en verano. En cualquier ca
so, urge la iluminación, prometida y aún 
no cumplida, de la pista número 2 de La 
Moheda, así como la habi litación públi
ca de las nuevas pistas del Instituto. 
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La tángana y 
los bolos son 
otras modali
dades consoli
dadas en La 
Solana tras 
muchos años 
en los que pa
recían perdi
das . Las ligas 
locales organi
zadas por el 
PMD y la ayu
da de un grupo de personas comprometi
das con el Club Elemental de Tángana, 
han permitido que aquellos solaneras en 
edad madura vuelvan a sentir el gustillo 
de competir, di sputar una liga y optar a 
trofeos. Luis Merino, actual presidente 
del club, logró ganar las últimas ligas 
locales de tángana y bolos. Es la segun
da vez que se hace "doblete" ya que 
antes lo logró Juan José Díaz-Malaguilla. 
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La Gaceta Deportiva 

La Solana B en su 
segundo año 

El CF La Solana B inicia su segundo año en competición con 
una plantilla ciertamente renovada. Joaquín Araque sigue en el 
banquillo pero debe empezar casi de cero. Buena parte del 
equipo del año pasado ha subido a la primera plantilla, caso de 
Palomera, Martín-Zarco, lose, Chipi , Rusco o losan. Otros 
han causado baja. Sólo siguen Pedro, Domingo, Justi y Carmelo. 
Suben del juvenil Huertas, Lozano y Patri , y se han incorpora
do algunos chavales jóvenes de la vecina Membrilla. 

El objetivo vuelve a ser el mismo, es decir, hacerlo lo mejor 
posible y formar jugadores. En la preternporada, el equipo 
perdió el Trofeo "Barrio del Calvario" en su presentación, pero 
mejoró y ganó 3-2 al Cervantes una semana después. El equipo 

La Solana B, 2000 / 2001. 

militará nuevamente en el grupo V de la Segunda División 
Autonómica, donde el año pasado ya cuajó una campaña muy 
digna en su estreno corno filial del CF La Solana. 

Un juvenil muy renovado 

rnJ:-:f)\ 
Ángel Izquierdo, nuevo técnico. 

Los juveniles amarillos son una auténtica incógnita. La profunda renovación en las 
plantillas absolutas ha airnstrado al equipo promesa. El primer cambio ha sido en el 
banquillo , donde Ángel Izquierdo ha sustituido a José Galindo. El nuevo técnico no 
tiene experiencia pero sí muchas ganas de formar un buen bloque. En cuanto a 
jugadores, las mejores piezas han subido al equipo de Primera Autonómica, caso de 
Víctor, Araque, Juanma y Patri. A eso se une la salida por edad de Huertas, Diego y 
Lozano, y la marcha voluntaria de Chupete. El resultado es un equipo casi nuevo, muy 
joven y con mucho que trabajar por delante. 

El rendimiento en la liga es duda. En pretemporada los dos primeros partidos 
acabaron con derrota en Tomelloso (7-1) y Membrilla (4-3). 

IV Trofeo "Por las Buenas Relaciones" 

La Peña "Tal y Tal" volvió a ganar Los políticos pudieron con los 
periodistas La Peña Atlética "Tal y Tal" revalidó su título de campeón 

del Trofeo "La Amistad", celebrado el 19 de agosto en La 
Moheda. Los peñistas colchoneros ganaron el 3x l que les 
enfrentó a las peñas Madridista y Barcelonista "Los Galanes". 
Pero el objetivo se cumplió, y éste no era otro que el de 
demostrar que la rivalidad deportiva no está reñida con la 
buena armonía y capacidad para organizar cosas conjuntamen
te entre las tres peñas solaneras. 
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Los políticos pudieron con los periodistas. El IV Tro
feo "Por las Buenas Relaciones" cayó del lado de los 
políticos locales. Pero sólo fue gracias a los penaltys 
tras un partido dominado por la prensa local. Eso sí, la 
mala puntería y la actuación del portero decantaron el 
partido para la clase política. 
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La Gaceta Deportiva 

Así fue la feria deportiva de 2000 
Aurelio Maroto -------

Las Feria y Fiestas de Santiago y Santa 
Ana contaron con un gran número de 
actividades deportivas. Un total de 11 
modalidades distintas se incluyeron en 
el programa de festejos. Se celebraron 
dos carreras ciclistas, la 'prirüera cadete 
con victoria para el murciano Domingo 
Bermúdez y participación de algunos 
solaneras como José Soto, Bautista Jai
me, Luis Miguel Collado y Adrián 
Salcedo. En la prueba de escuelas, el 
equipo local intentó estar a la altura. 

El atletismo se retrasó este año al sába
do siguiente a la feria. El marroquí Miludi 
Badine se impuso en la Carrera Popular. 
El primer local fue la joven promesa 
Pedro Antonio Santos-Olmo. En balon
cesto, el equipo masculino jugó el III 
Trofeo de Feria perdiendo contra Cuen
ca y Ciudad Real. También destacó la 
pesca, donde el valdepeñero Tomás 
Tiérraga ganó en categoría absoluta y el 
solanera Ramón Prieto Díaz-Cano en in
fantiles. La Asociación "Montesol" or
ganizó una competición de Tiro al Plato, 
donde el solanera Diego Sevilla ganó en 
la modalidad de "Tirada Phlus". En te-

nis, Manuel Palacios se impuso en el 
abierto de cada año, y en tenis de mesa 
Antonio Candelas y Juan Pedro García 
ganaron en grandes y pequeños. No fal
taron la tángana y los bolos, con triunfos 
para Gabriel Sánchez y José Padilla res
pectivamente. las grandes novedades fue
ron una carrera de galgos, que ganó el 
can "Gero" de Manuel Jareño, y una 
tirolina montada por la Asociación 
"Yedra" en el balcón del Ayuntamiento. 

Los grandes ausentes fueron el ajedrez, 
el baloncesto femenino y el fútbol-sala, 
habituales en años anteriores. 

11 , · .1P12i•:lll•i~fi7.J;MlllBlnl•• 

Miguel Maroto, un árbitro en 
la élite regional del baloncesto 

Récord de participantes en los 
cursillos de natación 

Migue 1 
Maroto Ro
mero de 
Ávila es un 
joven árbi
tro solanera 
que ya des
taca en el 
baloncesto 
regional. En 
estos mo
mentos diri
ge partidos 
en la lª Di-
visión de Castilla-La Mancha, es decir, la máxima categoría 
para equipos de la Comunidad Autónoma y una categoría 
superior a la que milita nuestro equipo masculino federado. A 
sus 28 años, Miguel es el único representante solanera en el 
baloncesto de competición. Durante una entrevista en Radio 
Horizonte, aseguró que lo único que persigue es disfrutar con 
lo que le gusta: arbitrar partidos de baloncesto. 
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El pasa
do 24 de 
agosto se 
puso fin a 
los cursi
llos de na
tación del 
año 2000, 
que han 
superado 
con creces 
la partici
pación del 
año pasa-
do. El número de participantes ha ascendido a 520, de los 
cuales 74 han sido adultos y 446 niños. En comparación con 
1999, el número de participantes se ha incrementado en 117. 

Ante la masiva participación el Patronato Municipal de De
portes ha ampliado dos horarios en el mes de julio y uno en 
agosto . Este año han sido nueve los monitores encargados de 
dirigir los cursillos. 
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-FOTOS DE ANTANO 

Alumnos del San Luis Gonzaga 
Vigilados por la atenta mirada de las Hijas de la 

Caridad, los alumnos del San Luis Gonzaga perma
necen atentos a la cámara, desde los más pequeños a 
los mayores, en un curso de hace muchos años . 

Lorenzo Manuel Villalta y sus amigos 
de La Solana 

A lo largo de los primeros años setenta el 
socuellamino Lorenzo Manuel Villalta era ídolo 
de la afición taurina solanera. El malogrado torero 
posa en la foto con dos buenos amigos de La 
Solana. 
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Peña "El Juli" de 1970 
El grupo de jóvenes que como Peña "El Juli", 

pero del padre, asistía a los toros e l 20 de septiem
bre de 1970, no se imaginaba que otro Juli, el hijo, 
llenaría la Plaza 30 años después. 
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Fotos de Antaño 

Esta cuadrilla de vendimiadores paran sus faenas de un caluroso día de recolección. La foto se tomó el 5 
de octubre de 1958. 

16 de octubre de 1961. Cuadrilla de vendimiadores por la Casa de la Viña, 
finca de Manuel el de los Porches. 
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5 de octubre de 1962. Vendimiando 
en la finca de la Parda. 
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Fotos de Antaño 

Año 1969. Viejas glorias: Cañadas, Goyo, Chalton, Manolo, 
Manzano, Marín, Vera, Pepe Pérez, Villa, Galindo y Anselmo. 

A principios de los años setenta todavía se 
podían contemplar mulas tirando de remolques. 
El 3 de julio de 1971, Pedro José Velasco 
marchaba así por los campos solaneros. 

Instalaciones de AIRE ACONDICIONADO 
y , 

CALEFACCION 
Climatizamos su vivienda con 

equipos de las mejores marcas del mercado 
Somos instaladores profesionales y titulados 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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COLABORACIONES 

Doña Rosita o el lenguaje de los postres 
(Dedicado a mi amiga Daniela) 

Ya he tenido algún toque de atención: "Oye, ¿te acuerdas del título de 
tu columna?" Y cómo no me voy a acordar si me llamo Rosita y soy 
soltera desde hace ... toda la vida. Pero claro, quien me Jo dijo se refería 
a Ja segunda parte, a Jo de los postres. Y tenía que hacerle caso (sobre 
todo porque era el director de esta revista). 

Pero Ja cuestión es que desde que dejé a Xian Lo Pou estoy a dieta. 
Tenía que dar un cambio en mi vida que fuera decisión enteramente 
mía. Y qué mejor que rebajar unos kili tos ahora que se acerca el tiempo 
de enseñar y ver carnes; porque ese es el origen latino o griego (que me 
Jo explicó un antiguo conocido mío que era profesor de lengua) de Ja 
palabra verano= "ver-carnes" o algo así. Pero por vosotros he hecho 
un inciso en Ja dieta y recordado mi famoso FLAN DE NARANJA. 

Además lo he recordado fehacientemente. Es decir, batiendo 3 
huevos en Ja batidora a los que se añade 400 mi. de leche, medio vaso 
de zumo de naranja, leche condensada al gusto de cada uno, una 
cucharadita de ralladura de piel de naranja y una pizca de vainilla o 
jengibre en polvo. 

Aunque Ja verdad es que tengo que confesar que los incisos en la dieta 
Jos llevo haciendo desde antes. No puedo culpar al artículo y mucho 
menos a vosotros porque Ja culpa la tiene el Gran Hermano. Sí, habéis 
leído bien, el Gran Hermano. Y a es un vicio ponerme delante de la tele 
todas las tardes (y por las mañanas porque estoy trabajando y no 
puedo), como tantos otros millones de españoles que lo niegan 
vehementemente pero que sólo falta su foto en los rankings de 
audiencia; y es también un vicio que durante esa media hora diaria 
tengo que estar picando algo y a ser posible duz. Pero lo que más me 
fastidia es que no puedo evitarlo, qué queréis que os diga. Me podéis 
llamar chismosa o cotilla, lo que queráis, pero yo no lo niego y tampoco 
me voy a engañar diciendo que es un experimento sociológico porque 
yo no tengo ni idea de sociología, ni falta que me hace. A mí me gusta 
curiosear en la vida de esos chicos y chicas, que por otra parte ellos han 
elegido poner al alcance del público. Y si eso me divierte y ellos Jo 
consienten pues todos tan contentos; aunque estén aiTuinando mi dieta. 

Qué le vamos a hacer. 
Lo peor son los miércoles y los domingos. Como el programa es 

especial y está mi querida Mercedes Milá, pues el picoteo tiene que ser 
también especial. Además coincide con la sobremesa de la cena; hora 
muy propicia para probar alguna que otra delicia repostera. Por eso, el 
último miércoles cogí un molde, lo unté de caramelo sin miseria, le 
eché la mezcla que había batido y lo metí en el horno al baño María 
durante unos 45 minutos con una temperatura moderada (170º-J 80º). 

Y durante esas dulces veladas de Gran Hermano, entre remordimiento 
y remordimiento por los kilos que voy acumulando, yo pienso que 
hubiera sido capaz de entrar en una casa de esas y consentir que durante 
las veinticuatro horas al día me observen y me oigan: si voy al baño, si 
me cambio de ropa, si como, si me hurgo la nariz, si me corto las uñas, 
si me rasco la barriga, si me saco pelotillas del ombligo, si me ducho, 
si le hago confidencias a mis compañeros ... Y además ser capaz de 
convivir con otras nueve personas, totalmente distintas a mí: con sus 
manías, sus vicios, sus hábitos, sus ronquidos, sus olores, sus ruidos, 
sus tics, sus gestos, sus ropas desparramadas, sus ademanes, sus chistes 
malos ... No porque yo no tenga nada de eso, sino porque ... realmente 
yo no sería capaz de resistir allí ni un día siquiera. 

Prefiero estar en mi casa, yo solita, tranquila y relajada, y cuando saco 
el flan del horno lo cubro con una buena capa de mis galletas favoritas, 
en el mismo molde. Y cuando está frío lo vuelco en un plato o fuente 
con cuidado que no se rompa y lo espolvoreo con chocolate rallado. Y 
así puedo comérmelo yo sola, sin tener que dar incumbencias (ni 
flanes) a nadie salvo, quizás, a mi conciencia. Aunque en realidad no 
tiene tantas calorías como parece. Porque siempre se puede hacer con 
leche desnatada y no añadirle la leche condensada. 

De todas formas, y aunque no tiene nada que ver con las calorías, 
siempre podemos sustituir el zumo de naranja por melocotón o por 
plátano. Y son opciones que merece la pena probar (yo ya lo he hecho) 
para cualquier otro miércoles o domingo. 

Doña Rosita 

Reflexionaba Rodin desde la 
rodilla cóncava de su Pensador 
intentando hallar la piedra filosofal, 
desatar el nudo gordiano, en la 
pretensión de explicarse y de 
explicar el triángulo colectivo que 

El Pensador de Rodin especie animal de tropezar cientos 
de veces en la misma piedra ... Y 
contemplaba el Pensador, con las 
lágrimas brotándoles de la pupila, 
la barbarie de las últimas "hazañas" 

Luis Díaz-Cacho 

se encuentra en la frase "de dónde venimos, dónde estamos y hacia 
dónde vamos". 

Existe un pasado (pensaba), una historia que es parte de nosotros 
mismos y nos acompaña a cada instante, que nos enseña a caminar día 
a día y a no prolongar los errores del pasado en el presente. Todo 
proceso conlleva un aprendizaje que es parte de la historia y parte de 
la aportación del presente en un contexto de puntualidad y desde una 
óptica de connivencia con la conformidad de explicación del concepto 
pasado. Recordaba Rodin, a través de la memoria de su Pensador, las 
atrocidades acaecidas en un pasado reciente, xenófobas y racistas, 
tenibles y violentas, que provocan el llanto individual y la indignación 
colectiva desde el recuerdo de los violentos enfrentamientos acaecidos 
en el pasado siglo, en general; y desde Ja memoria grabada en la retina 
a sangre y fuego de las imágenes de los campos de concentración de 
Auswitcz. Y desde el pasado percibía el presente en la imagen de un 
suceso irrepetible concebido desde el aprendizaje de la humanidad por 
no volver a cometer las mismas temeridades. 

Mas obviaba Rodin, a través de su Pensador, la capacidad humana por 
superarse a sí misma en el acometimiento de la atrocidad mayor (como 
en una carrera sin fondo) y la condición no conocida en ninguna otra 
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en Bosnia-Herzegovina, o el no va 
más de la actualidad criminal cometida por los rusos en Chechenia, o 
la agónica desesperación de la colectividad de Mozambique ante los 
ojos ausentes del mundo mal llamado desarrollado, o las últimas 
proezas de ET A, que ya nadie sabe lo que pretende ... 

Y era capaz también Rodin, desde la triangulación que conforma la 
figura del codo sobre la rodilla de su Pensador, de interpretar la crisis 
existencialista que vivimos en el presente y la escasez o nulidad de 
valores a la hora de actuar. La realidad, entendía, nos llegaba desde la 
lejanía de las imágenes mientras a nivel económico nos apresurábamos 
a afianzar la globalidad mundial y la internacionalización de los 
mercados concebidos en la originalidad de la aldea global. 

Y ya no quiso Rodin, a través de su Pensador. elucubrar sobre las 
posibilidades del futuro en la intención de reflexionar acerca del 
concepto del hacia dónde vamos, porque entendió que el presente 
superaba en desvergüenza y despropósito al pasado y temía llevar la 
previsión de los acontecimientos (desde la experiencia percibida) a lo 
que podría ser (o no ser) el futuro. En las disquisiciones y pesquisas de 
esta circunstancia decidió El Pensador convertirse en bronce y, 
expectante al paso del tiempo sobre su figura, ya no quiso participar 
más de esta sociedad. 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Señor director: 
El motivo de escribir esta carta es el siguiente: 
En el reportaje publicado por su revista nº 158 y referido al 

pleno del 28 de marzo en el que se aprueba la subida de las 
tarifas del agua, comparto las razones expuestas por el señor 
alcalde que justifican dicha subida, construcción de la nueva 
depuradora, incremento de los gastos de personal, de produc
tos químicos, electricidad, cánones por extracción de agua del 
pantano de Vallehermoso y por el vertido de aguas residuales 
al río Azuer. 

Dado que la empresa que tiene adjudicado el suministro de 
agua potable gestiona igualmente (según mis informes) la 
depuradora de aguas residuales, situada denominado "La 
Serna". A la vista del recibo que cada dos meses nos manda la 
empresa que gestiona estos servicios, HIDROGESTIÓN, S.A., 
y que religiosamente pagamos cada familia y empresas de esta 
localidad y que asciende a 700 pesetas aprox. Que si lo multi
plicamos por el número de todas ellas, el cual desconozco, al 
cabo del año debe de sumar una cantidad considerable de 
millones, solamente en el apartado de alcantarillado que es 
sobre el que va mi carta. 

Mi pregunta es la siguiente, ¿por qué HIDROGESTIÓN, 
S.A. no dedica una pequeña parte del dinero que recoge por la 
cuota de alcantarillado al mantenimiento de Ja red de sanea
miento y estación depuradora?, ya que el dedicado a la 
depuradora y colector se puede dedicar de escaso o nulo en el 
caso del colector principal. 

Si dicho mantenimiento se llevase a cabo periódicamente no 
ocurrirían sucesos como Jos ocurridos en noviembre del 99 
cuando el colector principal por el cual pasan todas las aguas 
residuales que entran en la depuradora, debido a su ruinoso 
estado de mantenimiento, reventó vertiéndose por los campos 
de cultivo una cantidad de metros cúbicos de agua contamina
da difícil de calcular, con todo lo que este agua arrastra, tanto 
de residuos orgánicos como inorgánicos que se deberían depo
sitar en otros lugares destinados para ellos. 

Tras el pertinente aviso en las oficinas municipales, los em
pleados de HIDROGESTIÓN, S.A. se personaron en el Jugar 
del reventón del colector para proceder a su reparación: cuál 
fue mi sorpresa al ver la envergadura de dicha reparación: para 
tapar un socavón en un tubo resquebrajado de hormigón de 40 
cm. de diámetro utilizaron un trozo de malla de la utilizada 
para jaulas y dos cubos de mortero haciendo con ello un parche 
o remiendo de los de "Benito y Compañía" de la conocida serie 
televisiva. Dejando con estas actuaciones la posibilidad de 
nuevos reventones y vertidos tóxicos a nuestro ya castigado 
medio ambiente. 

Porque el estado de dicho colector es ruinoso, los tubos están 
llenos de grietas y los refuerzos de las juntas son inexistentes 
debido al nulo mantenimiento realizado al paso de los años. 

Con estas líneas quisiera animar a las personas que este tema 
sea de su competencia para que tomen las medidas oportunas 
para evitar nuevos vertidos tóxicos que al fin y al cabo el 
medio ambiente y nuestros hijos nos lo agradecerán seguro. 

Fidel Muñoz López 
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Escribo estas líneas para dirigir mi enérgica queja ante el 
repetido incumplimiento de su trabajo por parte de una 
empresa de ambulancias asociada al INSALUD. 

En mi caso, estoy llevando a cabo la rehabilitación tras 
una caída, mejor dicho debería haber empezado dos 
semanas antes si la susodicha empresa no se hubiera 
"olvidado" de enviar a recogerme; tuve que volver a pedir 
cita en la consulta y desde allí solicitaron de nuevo una 
ambulancia para que me llevara. 

Llega la fecha prevista, y nadie me transporta al gimnasio, 
y como "corriendo" no puedo ir: otra vez a renovar el día. 

Para terminar, cuando conseguí que cumplieran su 
cometido, le pedía al conductor el libro de reclamaciones 
(no sólo de la ambulancia en cuestión, sino de la empresa 
en general), a lo que aludieron "que para estas quejas no 
estaba". 

Sin salir de mi asombro me dirigí a la OMIC y como no 
resolvieron mucho, me decidí a escribir esta carta, en la 
que insisto, a tenor de resultar demasiado tenaz, en la 
desfachatez y el descuido, no sólo de la empresa de 
ambulancias, sino también, en parte, del INSALUD por 
confiar en los servicios de la misma perjudicando así 
sobremanera a sus pacientes. 

Antonio Ruiz-Peinado 

Queridos Solaneras y Solaneras, paisanos todos: 
Como sabéis, no hace mucho tiempo estuve en nuestro 

querido pueblo. A muchos de vosotros y vosotras tuve la 
dicha de saludaros y poder hablar un poco. La verdad es 
que me hubiese gustado saludaros a todos personalmente, 
porque, como paisanos y amigos, os llevo a todos dentro 
de mi corazón. De todas formas, os saludé a todos a través 
de Radio Horizonte y el Canal 2000 (el Comunitario). 

Durante mi estancia en nuestro pueblo, muchas personas 
me dijeron: "Domingo, la gente del pueblo te queremos 
mucho". Y yo les respondí: "el verdadero cariño y amores 
correspondido'', es decir, "amor con amor se paga". 

Muchos de vosotros me preguntasteis, como también me 
preguntaron en la radio y el comunitario, si pienso volver 
a Sierra Leona. La respuesta fue y es, si Dios me da salud 
y si podemos, los misioneros, volver a Sierra Leona, 
volveré con mucho gusto. Y si no puede ser a Sierra Leona, 
será a otra Misión. Sabéis que el gusto y la vocación 
misionera lo llevo en el corazón. 

Gracias, una vez más, a todos por vuestras muestras de 
simpatía y cariño. Y podéis estar seguros que siempre 
estoy unido y en comunión con vosotros. 

Un abrazo de vuestro paisano: 

P. Domingo Jiménez García-Abadillo 
Misionero Javeriano 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #160, 7/2000.



Cartas al Director 
Estimado Sr. Director: 
Somos un grupo de madres de niños discapacitados de La Solana 

que llevábamos desplazándonos a otras localidades muchos años, 
para que nuestros hijos reciban tratamientos de fisioterapia, 
logopedia, psicomotricidad, etc., al igual que otras muchas madres 
de esta localidad. Por el problema de nuestros hijos era de vital 
importancia que desde los primeros meses fueran atendidos en 
centros especiales de estimulación para que en un futuro su desa
rrollo fuera lo más "normal" posible dentro de sus problemas. 

A medida que nuestros hijos crecían después de muchos kilóme
tros nos preguntábamos, ¿dejaremos algún día la carretera?, ¿será 
posible que en nuestro pueblo puedan atender a nuestros hijos y 
que no tengamos que salir fuera? Era un sueño que teníamos la 
mayoría de las madres que llevábamos muchos años saliendo 
fuera, como de las que ahora empiezan esta batalla. 

La verdad es que estábamos un poco cansadas de tantos viajes, 
pues es muy duro cuando los niños son tan pequeños tener que 
estar continuamente en la carretera, ya su vida se ve bastante 
alterada con respecto a la de un niño que no tiene problemas. 

Sin embargo han merecido la pena tantos viajes, nuestros hijos 
han evolucionado bien cada uno dentro de sus capacidades, hemos 
hecho muy buenos amigos y tenemos multitud de anécdotas que 
contar. Pero aún así, no descartábamos la posibilidad de todo eso 
tenerlo aquí en nuestro pueblo. 

Pasado un tiempo el sueño empezaba a ser una realidad, ¡por fin 
en nuestro pueblo!, al principio no nos lo podíamos creer porque 
la carretera ya formaba parte de nuestras vidas y no creíamos 
posible lo que nos ofrecían. 

Por todo esto queremos dar las gracias al Ayuntamiento de La 
Solana y en especial al Sr. Alcalde y a todas las personas que han 
hecho posible que este proyecto sea una realidad. Creemos que 
después del centro ocupacional "Virgen de Peñarroya", es uno de 
los mejores proyectos que se ha podido ofrecer a todos los niños 
con cualquier discapacidad. 

También nos gustaría decir a las madres que aún no confían en 
este servicio que se está ofreciendo, que todo el mundo necesita 
una oportunidad, que las cosas se hacen poco a poco y que los que 
ahora son los mejores profesionales tuvieron una primera oportu
nidad para ser eso, los mejores. 

Recordarles también que gracias a este servicio muchos niños 
que por diversos motivos no podían desplazarse a otras localida
des hoy están siendo atendidos, porque lo más importante en estos 
niños es el trabajo diario, que no estén en casa y que se relacionen 
con otros niños como ellos. 

Esperamos que en un futuro no muy lejano este servicio se ponga 
a la altura que se merece y podamos presumir todos juntos de 
contar con uno de los mejores centros de la provincia de 
estimulación y atención al discapacitado. 

Como socias de "Alas de papel" agradecer nuevamente al Sr. 
Alcalde el apoyo prestado hasta ahora a la asociación a pesar de la 
corta edad de la misma. Aunque siempre nos parecerá poco tratán
dose de nuestros hijos. 

Tampoco queremos olvidarnos de la gente que trabaja en la 
"Casa del Niño" ya que está realizando una formidable labor con 
nuestros hijos que favorece su integración con el resto de los niños 
de su edad. 

Para finalizar queremos decir que este sueño ya es una realidad, 
que crecerá y mejorará con los años como el buen vino para que en 
un futuro muy próximo todos los niños discapacitados de nuestro 
pueblo puedan ser atendidos como se merecen. 

Junta directiva de la Asociación AFAND 
"Alas de Papel" 
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Estimado amigo: 
Como solanera, amante de mi pueblo y de todo cuanto 

con ello se relacione, me permito dirigirte la presente en mi 
idea de mejorar en lo posible el reparto y distribución de 
nuestra Gaceta. 

Hasta ahora, a pesar de las buenas intenciones que han 
animado a esa Dirección, el reparto y distribución de los 
ejemplares confeccionados ha sido un tanto anárquico: el 
Puesto de Policía, el Hogar del Jubilado, los puestos de 
periódicos, el reparto callejero, estilo reparto de programas 
de Supermercados, etc., han sido causa y origen de este 
escrito, que no es una protesta, sino un apunte de ideas para 
hacer una distribución más justa y equitativa, corres
pondiendo al dinero invertido. 

Mi idea es como sigue: 
1 º.-Hacer un censo de suscriptores, para lo cual no tengo 

inconveniente en colaborar desinteresadamente, pasando 
los aspirantes a recibir la Gaceta, una vez inscritos, mediante 
un reparto adecuado y previamente difundido repe
tidamente por Radio Horizonte. 

2°.- Como hasta la presente la Gaceta ha sido entregada 
gratuitamente, y como todo aquello que no cuesta parece 
no tener valor y por ello mismo no se valora, conviene a mi 
modesto entender poner un precio, un si es no es simbólico 
de, por ejemplo, trescientas pesetas anuales, que se harían 
efectivas al solicitar la suscripción, suponiendo por tanto 
50 pesetas el ejemplar. Precio que como se ve no es caro, 
pero que daría para pagar su envío por correo o mediante 
el reparto domiciliario con el destino señalado en el 
ejemplar correspondiente, lo que garantizaría su entrega al 
titular. 

3º.- Esta es mi idea; los seis mil ejemplares que, según 
tengo entendido, ahora se confeccionan o imprimen, valen 
un dineral que el Ayuntamiento graciosamente nos regala 
y que, por desgracia, no siempre cumple su fin de llegar a 
todos los suscriptores o lectores. 

Jesús del Rey García 

Agradecimiento 
Sr. Director: A través de estas páginas queremos hacer 

patente el agradecimiento a cuantas personas se han uni
do a nuestro dolor por el fallecimiento de Joaquina 
Rodríguez-Rabadán Palacios, cuyo sepelio tuvo lugar el 
pasado 14 de agosto. 

Sinceramente gracias a todas las personas por su acom
pañamiento a lo largo de estos días y asimismo la presen
cia en el sepelio celebrado en la parroquia de Santa Cata
lina. A todos muchas gracias. 

Familias Antequera Recio y Rodríguez-Raba
dán Intillaque. 
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RADIO HORIZONTE 
La Radio se fue de Feria 

Radio Horizonte volvió a estar en 
todos los frentes durante la pasada 
feria. Como es norma, un equipo de 
profesionales y colaboradores de 
nuestra emisora municipal se multi
plicó para estar presente e informar 
después de todos y cada uno de los 
acontecimientos incluidos en el pro-

~ 

grama de festejos. Un esfuerzo que 
cristali zaba a diario con e l informativo 
"La Feria al Día", resumen sonoro de 
lo más destacado de las fiestas de 
Santiago y Santa Ana. La redacción 
de GACETA ha elegido esta vez 
reproducir instantáneas de la feria 
taurina, y cómo no, de "El Juli", el 

adolescente que conquistó los corazo
nes de miles de so laneros en una tarde 
memorable. El cassette y la cámara de 
GACETA , muchas veces junto a 
nuestro compañeros de Canal 2000, 
recogen algunos momentos de las de
claraciones que conseguimos "arran
car" a las figuras del toreo o el rejoneo. 

"El Juli" se mostró tímido ante los micrófonos. ¿Quién lo diría? Miguel Abellán demostró su carácter dentro y fuera del ruedo. 

11 
"El Juli" padre recordó con nostalgia sus tardes en La Solana. Eugenio de Mora volvió a estar cordial con la prensa. 

1 
' ~ 

El rejoneador Diego Ventura fue uno de los triunfadores. Paulino Sánchezjunto a los "Julis" y su reportaje del Extra de Feria. 
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~ Ingredientes para 4 personas 
~ 4, 1/2, AGUACATES BIEN MADUROS 
~ 3 CUCHARADAS DE NATA 

C'J'~ 120 Grs. DE QUESO CURADO O.O . 
..§ 2 1/2 CUCHARADA DE VINAGRE 
~~ SAL 
~ e: .E 01l Preparación l.J.J • 
(JJ"' 
-o~ 
e:: e:: 
~S! ~ 

Se corta el queso en daditos pequeños y se mezcla bien con la 
nata y el vinagre. Se sazona. 
Se corta el aguacate por la mitad y se retira el hueso. 
Se rellena el aguacate con el queso bien mezclado, 
con el resto de los ingredientes. 

(.¡ (JJ 

..giu 
~-2 
E C'J a (JJ 
(.¡.E: 
(JJ C'J 

c::c:: c::c 

Se sirve frio. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #160, 7/2000.



... que una 

que un tradicional seguro de decesos 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su fam ilia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan, gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupe de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paúl, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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